

## Cuestiones de forma y problemas de fondo

Las fechas fijadas en la carta fundamental o en leyes de la nación para la ejecución de actos determinados, constituyen una garantía cuya importancia resalta especialmente en momentos políticos que se caracterizan por el estado de las disposiciones tendientes a preestablecer la regularidad de las funciones.

Cuando la constitución determina que las cámaras se reúnan ordinariamente del 1.º de mayo al 30 de septiembre de cada diez años; cuando se fijan términos a los mandatos o se determinan fechas ciertas para el envío de documentos o memorias, se trata de encauzar el movimiento de la administración y del gobierno de modo que haya siempre criterios objetivos a los cuales se puedan referir los hechos y los juicios.

No es el amor a la idea abstracta de la regularidad lo que mueve a partidos políticos como el nuestro a reclamar el cumplimiento de esas sabias disposiciones, sino la convicción de que tal regularidad es la protección de los derechos y opiniones de todos y la defensa contra la tiranía franca o la dictadura encubierta.

No puede sernos indiferente que los censos se realicen cada diez años o cada veinte años si del resultado de los mismos depende la representación parlamentaria y consiguientemente la distribución de fuerzas e intereses muy distintos.

Tampoco nos resulta indiferente que las cámaras comiencen su función en la fecha determinada por la constitución o dos meses después, sobre todo si la terminación del período es inconmovible.

Las formas legales son instrumentos que utilizamos y deben utilizar los partidos orgánicos para realizar programas y concretar aspiraciones. Es en tal sentido que reclamamos la inmediata constitución del parlamento, órgano vital de una democracia, para realizar por intermedio de nuestros representantes la obra de crítica y la labor constructiva que nos hemos impuesto en defensa de los intereses y anhelos que traduce nuestro partido.

No nos confundimos, pues, con esos formulistas y preceptistas de la constitución que sólo reclaman el acatamiento ritual a la forma sin comprender que ésta importa el compromiso de volver a un gran contenido social. La política es el instrumento para realizar propósitos inmediatos y no campo académico para divagar libre de compromisos y responsabilidades.

Queremos la normalidad del gobierno mediante el cumplimiento de las leyes esenciales de la democracia que hacen factible la convivencia social. Pero en ningún momento hemos considerado que para la eficacia de este reclamo debamos anular nuestra individualidad como partido y dejar de lado lo más propio y característico de nuestro programa.

Por el contrario, afirmamos mejor la importancia de las formas legales cuando las defendemos para plantear cuestiones de fondo, los puntos básicos de nuestro programa económico, social y político.

En política las cuestiones de forma deben servir para solucionar problemas de fondo.

## Invitación a ocupar la tribuna pública

### Respuesta del diputado Repetto

En el día de ayer el diputado socialista doctor Nicolás Repetto ha contestado en los siguientes términos la invitación que le fuera dirigida por una agrupación de estudiantes universitarios.

"Buenos Aires, mayo 7 de 1930. — Señor Emilio E. Vigilani, secretario general de la Unión Cívica Universitaria. — Capital. — Tengo el agrado de acusar recibo de su atenta nota de fecha 5 del corriente por la que se sirve invitarme a ocupar la tribuna pública en unión de diputados de otros partidos para defender la libertad de sufragio, las autonomías provinciales y las prerrogativas del congreso.

En contestación me hago un deber en manifestarle que atribuyo, al igual de usted, la mayor importancia a las cuestiones que señala en su estimada nota. Se trata, indudablemente, de algo que podríamos llamar las herramientas esenciales del gobierno democrático y federal, de algo que si bien no constituye por sí mismo una finalidad, representa los medios de que disponen los partidos para difundir y aplicar sus programas. Pero no obstante esta evidencia al apreciar el alto valor de estos instrumentos de trabajo político, no considero justificado aún el pedido de convocatoria de un congreso extraordinario del Partido Socialista para recabar del mismo la autorización que estimo necesaria para ocupar la tribuna pública en unión de diputados de otros partidos. En consecuencia me veo obligado a declinar la invitación que se ha servido dirigirme en nombre de la organización estudiantil que usted representa.

Sin otro motivo me es grato saludar a usted muy atentamente. S. S. S. — Nicolás Repetto".

## La comisión especial de poderes

### Debe huir de lo espectacular y del exceso de publicidad

TODO legislador electo es legislador mientras el cuerpo de que forma parte no resuelva otra cosa. Esta es la doctrina de los mejores parlamentos del mundo y la que expresó una vez en el nuestro, con su clara elocuencia, el maestro Justo.

Traemos este recuerdo para prevenir a la comisión especial de poderes en contra de cualquier tendencia a lo espectacular y al exceso de publicidad que pudiera aparecer en su seno. Aplaudimos si reservas la medida adoptada prohibiendo las barras y la presencia de personas igualmente desocupadas, pero criticáramos seriamente a la comisión si se empeñara en dar diáfanamente a la publicidad los simples trámites de su gestión y, sobre todo, si alimentara la chismografía de los corrillos y la maledicencia de ciertos diarios dando público conocimiento de los desbordos de gente irresponsable y hasta desconocida que toma a la comisión de poderes como vehículo para hacer circular sus innobles pasiones.

Si alguien se presenta ante la comisión para formular objeciones a un acto comicial o presentar impugnaciones de carácter moral contra un diputado electo, todo ello debe ser considerado con discreción y comunicado, más tarde, a la cámara, que debe tomar, antes que ninguna otra entidad o persona, conocimiento de esas objeciones e impugnaciones. Sería inadmisibles que la comisión especial de poderes se encargara de vehicular por la prensa todas las enormidades que le hacen llegar personas que guardan el anonimato o irresponsables para difamar o calumniar a tal o cual diputado electo.

La conducta que aconsejamos a la comisión especial de poderes no será tan espectacular como la que desearían tal vez algunos miembros de la misma, pero es una conducta seria y discreta, la única que cuadra a una comisión de esa naturaleza.

## El descanso dominical

### No existe para los empleados jujeños de la campaña

Los empleados de comercio del departamento de Ledesma, provincia de Jujuy, enviaron al gobernador una nota por la que solicitan se extienda a ellos los beneficios del descanso dominical. Ocurre que en Jujuy existe una ley 352, la que al mismo tiempo que establece la obligación del feriado dominical para el comercio de las ciudades, permite mantener abiertos los locales en la campaña hasta las 12 horas de los días domingo, lo que viola el artículo 11 de la propia constitución provincial, según el cual "todos los habitantes de la provincia son iguales ante la ley".

Es realmente lamentable que todavía sea necesario a los empleados de comercio — aun cuando ello ocurra en una lejana provincia del norte — luchar por la implantación del descanso dominical, tanto más cuanto que son los empleados de campaña, trabajando en esos conocidos almacenes de artículos generales, los más torpemente explotados en jornadas de trabajo realmente agotadoras.

Existiendo ya en Jujuy una ley de descanso dominical, confiamos en la capacidad de los trabajadores de Ledesma para dar cumplida satisfacción a sus reivindicaciones, teniendo en cuenta, además, que el gobernador, señor Tanco, ha prometido en todas las oportunidades ocuparse con preferencia de los asalariados de su provincia.

## NOTAS PARLAMENTARIAS

### DIPUTADOS

No han sido aun designados los miembros de la comisión de poderes en reemplazo de los señores Bordá y Quiros, que renunciaron. Se daba ayer como posibles candidatos a los diputados Goñi y Cáceres.

Diputados conservadores de Buenos Aires — Se reunió ayer el bloque de diputados conservadores por la provincia de Buenos Aires, confirmando en sus cargos, hasta tanto se incorporen los electos recientemente, con carácter provisorio, a los diputados Medus, como presidente y Bustillo, como secretario del bloque.

## VALOR REAL DEL PESO

Debe valer .....	\$ 0.44
Valía ayer .....	0.4070
Diferencia .....	\$ oro 0.0330

Son 330 centavos oro, equivalentes a una depreciación de nuestro signo monetario que alcanza a 7.51 por ciento.

## Prosiguió ayer sus tareas la comisión de poderes

### RESOLUCIONES ADOPTADAS. — LOS COMICIOS DE LA CAPITAL NO FUERON OBJETADOS

Con la presencia de los cinco miembros actualmente en ejercicio, los diputados Zavala, Gómez, Grisolia, González Iramain y Míguez, reunidos ayer poco después de la hora indicada, la comisión especial de poderes de la cámara.

Envío de documentos electorales — La junta de la capital hizo llegar a la comisión las actas de los comicios que faltaban, manifestando en una nota, que se habían retenido en razón de que se han confeccionado las listas de infractores a la ley electoral.

Desde San Juan, se recibió una comunicación de la junta anunciando que en el tren de ayer a la tarde enviase el libro de actas. Lo mismo anunció telefónicamente, la junta cordobesa.

Presentación — El diputado electo por Jujuy, Gómez Henríquez, presentó ante la comisión para informarse si había llegado a la misma una impugnación, de carácter personal, del candidato a diputado por la misma provincia, señor Jorge Pasquini López a quien, con motivo de apreciaciones que formulara contra el electo Gómez Henríquez, éste había invitado, por medio de una carta abierta, a que presentara los cargos ante la comisión de poderes.

Se le informó al diputado electo por Jujuy, que a la comisión no se había presentado ninguna impugnación a su diploma.

La documentación de San Juan. — El diputado electo por el partido Bioguista de San Juan, ingeniero Carlos Porto, pidió a la comisión se le autorizara para revisar la documentación enviada desde ese distrito. La comisión accedió al pedido formulado.

Impugnaciones de carácter personal. — Se pasó luego a tratar el procedimiento a seguirse en las impugnaciones de carácter personal, adoptándose el reglamento de abril de 1926, que dice así:

"Art. 1.º. Toda impugnación deberá ser presentada por escrito y ofrecerse

## Ganancias y salarios en los ferrocarriles

NUESTRO comentario de ayer acerca de las tarifas ferroviarias, la producción y el consumo ha despertado interés entre los dirigentes obreros ferroviarios. Hemos recibido con tal motivo diversas informaciones que creamos de interés y utilidad dar a conocer, por cuanto confirman plenamente nuestras denuncias.

Se recordará que últimamente el servicio de ferrocarriles se vio seriamente perturbado por la adopción del trabajo a reglamento resulto por los gremios obreros frente a la intransigencia de las empresas a considerar la situación de los más modestos servidores de sus líneas.

Luego de largos días de graves dificultades y de encontrarse el país abocado a un conflicto de vastas proporciones, por su magnitud y sus consecuencias previsibles, se logró conjurar la amenaza con el nombramiento de una comisión mixta, que tiene por objeto estudiar y resolver el petitorio obrero.

Esta comisión se encuentra en funciones y se trata ahora de traducir en cifras el recargo que supone para las empresas la concesión de las reclamaciones obreras.

Ello no ofrece grandes dificultades sabiendo, como se sabe, cuántos son los obreros afectados y cuál es el aumento que debe acordarse a cada uno; una simple multiplicación basta en cada caso para saber exactamente el monto global del aumento en cada empresa.

De lo que se trata, sin embargo, en esa comisión, y es el punto que quieren probar las empresas, es de que los ferrocarriles no se encuentran en situación financiera como para hacer frente al recargo impuesto por los aumentos en discusión.

Las empresas presentan para demostrar su mala situación financiera el estado de las cuentas según llevan sus libros, y por su parte los dirigentes obreros les contestan con las cifras de la Dirección General de Ferrocarriles, que dicen todo lo contrario.

En estas condiciones, la discusión versa sobre una materia extraña a la competencia y a la finalidad para la cual fuera creada la comisión.

¿Cabe suponer nada más absurdo que la situación en que se encuentra la comisión frente a las cifras contradictorias de las ganancias de las empresas?

Mientras no se resuelva legalmente y se obligue a las empresas a declarar sus pretensiones de hacernos las cuentas del gran capitán, ellas continuarán esgrimiendo su pobreza como argumento decisivo para no acceder al petitorio obrero, aun con la declaración de encontrarlo justo y razonable.

Y por su parte los representantes obreros, haciendo fe de las cifras oficiales, continuarán esgrimiéndolas para demostrar que las finanzas de las empresas son demasiado buenas y están en condiciones de hacerse cargo, sin inconveniente, del aumento que supone la mejora del personal subalterno.

Es realmente chocante el contraste que resulta de comparar los millones de libras esterlinas invertidos y los dividendos de las acciones con los setenta u ochenta pesos que constituyen la remuneración mensual de muchos argentinos que sirven en todo el territorio del país las líneas de capital extranjero.

Y lo que constituye todavía un mayor sarcasmo es que el gobierno de los argentinos no sea capaz de una vez por todas de ajustar las cuentas con los ferrocarriles extranjeros, para lo cual tiene las disposiciones claras de las leyes de concesión.

Es de toda urgencia que la comisión designada llegue cuanto antes a un acuerdo satisfactorio, puesto que se trata de elevar el nivel de vida de los trabajadores peor remunerados en los ferrocarriles.

No sólo lo exige la deuda que tienen las empresas con esos servidores, sino también que lo reclama para su tranquilidad el país todo, que no quiere verse bajo la amenaza de una paralización de un servicio público tan fundamental.

Pero para ello el gobierno debe hacer valer su autoridad basada en la ley, poniendo término a discusiones que se arrastran desde hace largos años acerca del reconocimiento de capitales ficticios, que las empresas insisten en haber invertido cuando se ha probado hasta el cansancio que se trataba tan sólo de aguamantanes.

Se trata de sumas importantes. Pasa de CIENTO MILLONES DE PESOS MONEDA NACIONAL TAN SOLO EN EL FERROCARRIL CENTRAL ARGENTINO, empresa en la cual se ha probado, por la Dirección de Ferrocarriles, que presenta en la Argentina una suma de capitales invertidos a reconocer por las autoridades del país muy superiores a los que denuncia en sus memorias y balances publicados en Londres en los últimos doce años.

Hay, pues, múltiples y urgentes motivos para poner orden en las cuentas de los ferrocarriles extranjeros, reconociéndoles sus capitales, pero no dejándolos manejar como país conquistado.

## EL "C. M. A. Y CENTRO ESTUDIANTES DE MEDICINA"

### Formula una declaración con respecto al doctor F. Asuero

La importante asociación estudiantil del agrario nos ha enviado la siguiente declaración, que publicamos textualmente:

"La mesa directiva del Círculo Médico Argentino y Centro Estudiantes de Medicina no había deseado emitir opinión sobre la autoridad científica y el valor del método del doctor Fernando Asuero, a pesar de la franca condenación de los médicos y profesores de casi todo el mundo, sin antes haberlo escuchado; pero ante la actitud inexplicable del mismo al negarse a pronunciarse una conferencia en la tribuna de la Institución, después de haber aceptado el gentil ofrecimiento que le formularan las autoridades, y teniendo en cuenta asimismo la ridícula excusa expresada por el secretario y colaborador, el doctor Sampayo, de que las "explicaciones científicas" están reservadas a las academias y agregado además de que dudaba de la cultura de los universitarios argentinos, "temiendo las bromas de ingenios carnavalescos que le tenían reservadas", hecho absolutamente inexacto, hacemos pública la siguiente declaración:

"Lo que el doctor Asuero ha despreciado una oportunidad brillante para hablar de su método ante profesores y estudiantes de medicina.

"Que ha inferido una injuria gratuita al sospechar de la caballerosidad del ofrecimiento de una tribuna honoraria por eminencias médicas mundiales.

"Que el doctor Asuero se coloca, por sus negativas a hablar claramente y por sus actitudes poco defendidas, al margen de la ciencia, cayendo en los errores de un "charlatanismo" desordenado."

## Mercado de abasto cooperativo

### UNA BUENA INICIATIVA

La "Unión de Productores Agrarios" acaba de anunciar el propósito de organizar en esta ciudad un mercado de abasto cooperativo. Se trataría de asociar a todos los productores de vituallas de mercado para hacerlos llegar directamente a los consumidores de esta ciudad. Para esto la "Unión de Productores Agrarios" se propone instalar un mercado central y todos los puestos de venta necesarios para asegurar un amplio y económico abastecimiento a toda la capital.

La idea nos parece excelente y merecemos por esto nuestro apoyo más decidido. Comprendemos, naturalmente, que su realización no será la obra de un día, pues ella exige como tarea previa la de conversar y convencer de su bondad a los numerosos horticultores y granjeros que envían diariamente sus productos a esta capital. Será necesario romper el hielo, disipar las desconfianzas, infundir en todos esos productores la convicción de que es indispensable que se provean de un adecuado resorte comercial propio para encargarse de la colocación de los productos que envían al mercado. El horticultor y el granjero necesitan todo su tiempo y todas sus aptitudes para la labor técnica que implica su trabajo. No disponen de tiempo, ni de preparación para dominar el lado comercial de su actividad. Por eso son vilmente explotados por los intermediarios que se interponen entre ellos y los consumidores.

Es preciso rendir tributo a la ley de la división del trabajo, que manda poner cada tarea en manos especializadas y competentes. Esto es lo que han sabido comprender y realizar en forma maravillosa los agricultores del Canadá al organizar sus poderosos "pools" de trigo, y los fruticultores de California al dotarse de la más grande y eficaz organización para llevar directamente sus productos a los grandes mercados de consumo situados sobre la vertiente oriental de los Estados Unidos.

Habría que vencer la desconfianza de nuestros productores, su resistencia a entregar sus productos a gente extraña para que los venda y les remita las respectivas liquidaciones.

Habría que infundirles confianza, dándoles toda clase de seguridades de que en ningún caso les será defraudado el producto de su trabajo.

La Unión de Productores Agrarios es una institución seria, presidida por un hombre de gran dinamismo como el señor Dehau; y que parece inspirada en las ideas más modernas de organización cooperativa. Está, por lo tanto, en condiciones inmejorables para realizar una obra que representará un beneficio para esta capital y una sensible ventaja para el numeroso sremio de horticultores y granjeros que la proveen diariamente de cantidades fantásticas de vituallas de todo género.

chos como el ocurrido en Mendoza y en otras regiones del país, indignos de una colectividad civilizada y atentadorios para la salud moral y física de nuestro pueblo. El buen deporte, es; la explotación brutal de la fuerza, no.

## Deporte?

Un joven de 20 años, Antonio Toranzo, ha perdido su vida, en Mendoza, a consecuencia de un match de box que sostuvo el domingo pasado con Teodoro Gana.

Noticias de esta naturaleza registradas con frecuencia en las crónicas periodísticas, y no es la primera vez que llamamos la atención sobre las lamentables consecuencias del deporte mercantilizado y, en especial, del box, el más brutal de todos, cuando, como en el caso que nos ocupa, llega a traspasar existencia jóvenes y útiles.

No discutimos la conveniencia de la práctica como ejercicio personal, ni discutimos jamás la necesidad de fomentar en el seno del pueblo todos aquellos deportes sanos, que ayuden a un mejor desarrollo físico de los ciudadanos, sobre todo de la juventud.

Pero reiteramos nuestra protesta por la aplicación comercial, interesada, que se hace de los deportes y que, al contribuir a fines sociales, económicos y eficaces, bestializan los sentimientos, despertando en el espíritu mezquinas pasiones y anulando en él todo alto estímulo, porque la gloria del deporte desaparece para convertirse en negocio, y la serena y armónica fuerza física conviértase en mercenario instinto.

Basta ya de poner término a he-

## Politiquería y delincuencia

Politiquería y delincuencia son inseparables en el enrarecido ambiente moral de muchos pueblos argentinos.

El caudillismo, expresión de la primera, ofrece refugio seguro en sus comités a elementos de mal vivir, y su influencia todopoderosa los ampara y protege frente a la acción policial o de la misma justicia.

Fácil es comprobar nuestra afirmación. Allí donde el caudillismo y la mala política prosperan; en aquellas localidades donde los resortes del gobierno están en manos de empresarios electorales de la vieja escuela, la delincuencia avanza y la vida y el trabajo de los ciudadanos honestos quedan a merced de sujetos de la más baja catadura, elementos del dueño de la situación, columnas sostenedoras de sus "programas políticos".

Es lo que ocurre en algunas localidades vecinas a Buenos Aires, como Avellaneda y Lomas de Zamora, para citar las más importantes, donde no pasa día sin que la crónica policial informe de hechos delictuosos y criminales, y el vecindario no se ve obligado a protestar ante las autoridades por la falta de policía o la negligencia de los encargados de reprimir semejante estado de cosas.

Cierto es que la policía — que cuenta al pueblo de la provincia 15 millones de pesos al año — no cumple con su deber. Aparece complicada en esos hechos, consiente la permanencia, en lugares conocidos, de los peores delincuentes; nada hace por hacer cumplir la ley que prohíbe el juego ni por impedir el funcionamiento de casas de corrupción, sede obligada de tales elementos. Operan sobre esas ciudades verdaderas bandadas de asaltantes, jugadores y tenebrosos. La policía lo sabe, los conoce, pero no se preocupa por perseguirlos con la energía necesaria.

¿Por qué? Porque detrás de ella, sobre ella, o en ella misma actúan el caudillo y sus instrumentos, encargados de evitar que se moleste a quienes constituyen una amenaza constante para las poblaciones decentes y laboriosas.

Tal es la verdad, la dura verdad. Unas veces son elementos oficialistas, otras, como en las dos ciudades arriba mencionadas, llamados opositores, como los señores Barceló o Castro, que, para el mejor logro de sus designios, se denominan "provincialistas".

El mal, grave mal, sin duda, serio peligro colectivo, no se combate tan sólo con nota a las autoridades y con protestas más o menos vehementes, sino combatiendo la politiquería, que se basa en la delincuencia y la apaña y sostiene. Es necesario que el pueblo lo comprenda y se decida a trabajar por vencer esa politiquería y ese caudillismo llevando a las funciones públicas a hombres del pueblo, a gente conocida y trabajadora, con propósitos confesados y de antecedentes honorables; es necesario que el pueblo comprenda que la solución está en ayudar y sostener al Partido Socialista.

## La Unión Interparlamentaria

### Viaje de un delegado a Sud América

El ex diputado doctor Adolfo Dickmann ha recibido, hace algunos días, una comunicación de la "Unión Interparlamentaria", en la que se le anuncia el viaje a Sud América de un delegado de esa institución. Dice la comunicación:

"Señor Adolfo Dickmann. — Cámara de diputados. — Buenos Aires. — Argentina. — Muy distinguido señor: Tengo el honor de poner en su conocimiento que el comité ejecutivo de la Unión Interparlamentaria, reunido en París el 29 de enero p.pdo., bajo la presidencia del señor don Fernando Bouisson, presidente de la cámara de diputados de Francia, resolvió organizar un viaje de propaganda a través de todos los países de la América del Sur y Central.

El propósito inmediato de este viaje es de interesar a los parlamentarios de estos países para los trabajos de la Unión Interparlamentaria, y, si posible, reunirlos en Grupos nacionales constituidos en el seno de sus respectivos congresos, con el fin de asegurar en el futuro la colaboración permanente de éstos en "la consolidación y el desarrollo democrático de la obra interparlamentaria de paz y de cooperación entre los pueblos".

Esta misión ha sido confiada al señor Hans Sandelmann, agregado a la Oficina Interparlamentaria. Empezará su viaje inmediatamente después de la clausura de nuestra próxima conferencia anual, que tendrá lugar en Londres a mediados del mes de julio venidero. Siendo la primera etapa el Brasil, nuestro delegado llegará a ese país probablemente en el curso del siguiente mes de septiembre.

Ansioso de ver a su congreso participar activamente en la obra de nuestra Unión, me permito rogarle quiera tener a bien comunicarme si usted estaría dispuesto a prestarnos su muy apreciada colaboración en la preparación y organización de nuestra acción propagandista en su país.

Para su información general, me es muy grato remitirle por separado un ejemplar de los estatutos de la Unión, así como un pequeño folleto ilustrando su historia, su organización y su obra.

Dándole mis más vivas gracias anticipadas para su grata respuesta, me complazco en saludarle con la expresión de mi consideración más distinguida." Firma: Dr. Chr. L. Lange, secretario general.

Nuestro compañero contestó con la siguiente carta:

Señor doctor Ch. L. Lange. — Ginebra, Suiza. — De mi estima: He recibido su comunicación de fecha 22 de marzo p.pdo., en la que ha tenido a bien informarme del viaje a esta del señor Hans Sandelmann, con el propósito de interesar a los parlamentarios de este país en la obra de la Unión Interparlamentaria.

Complace manifestarle que el 30 de abril último, he estado — por ter-

### Centro Socialista Femenino "Fenia Chertkoff"

#### Agradece las donaciones recibidas para el festival infantil

El Centro Socialista Femenino "Fenia Chertkoff" agradece por intermedio de "La Vanguardia" las donaciones enviadas a dicho Centro para la fiesta infantil que realizará el sábado 3 del corriente, en el Parque Japonés. Las donaciones recibidas son las siguientes: Casa Hurral, 1.600 paquetes de cigarrillos; Panificación Argentina, 250 paquetes de galletitas; Victoria Gropovoy, 1 lata de galletitas; Confitería "Ideal", 2 paquetes de masas; Grosman, 400 paquetes de caramelos; Confitería "El Molino", 50 paquetes de caramelos; La Vascongada, 100 paquetes de caramelos; Agrupación cultural socialista Gláucio Mattiotti, de Victoria (F. C. C. A.), caramelos; Casa Mayol, 200 paquetes de Kolyon; Juguetería Londres, varios juguetes; Lenin, \$ 20; señoritas Molina, \$ 10; J. S. Jorjman, \$ 10; farmacia Osmani, \$ 5; Clementina P. de Vela, \$ 5; Una amiga de los niños, \$ 5; Alicia M. de Justo, \$ 10; Una compañera de Savadra, un paquete de masas.

### AGRUPACION DE ESTUDIANTES SOCIALISTAS

La comisión de estatutos se reúne mañana viernes, a las 19 horas, en la Casa del Pueblo, Rivadavia 2150, tercer piso.

misión de mi mandato de diputado por la capital federal — en mis funciones.

Deso no obstante, dadas mis vinculaciones parlamentarias y el hecho de ser miembro del Partido Socialista que tiene parlamentarios en ambas ramas del poder legislativo federal — que miran con verdadero interés y simpatía la obra de la Unión Interparlamentaria — me ofrezco, complacido, de prestarle al delegado que nos visitará, todo mi concurso, a cuyo efecto desde ya me pongo a su disposición. Con las impresiones de mi vivo deseo por éxito de la obra democrática, pacifista y de solidaridad internacional que realiza la Unión Interparlamentaria, me es grato saludarlo con mi mayor consideración. — Firmado: Adolfo Dickmann.

## Revista Socialista

Publicación Mensual editada por la S. A. Editora "La Vanguardia"

**CONDICIONES DE SUSCRIPCION**  
Pago adelantado  
Un trimestre . . . \$ 1.20  
Número suelto . . . \$ 0.40  
Suscriptores de "La Vanguardia"  
Un trimestre . . . \$ 1.—

### APARECERA EN BREVE

Los Centros Socialistas y Agentes de "La Vanguardia", están autorizados para anotar y cobrar el importe de las suscripciones. Los cheques y giros deben ser enviados a nombre de la S. A. Editora "La Vanguardia".

Ciudadano Administrador de "La Vanguardia"  
Rivadavia 2150 — Casa del Pueblo  
Siervas abonadas como suscriptor a la Revista Socialista. Acompaña importe \$ . . . . .  
Nombre . . . . .  
Domicilio . . . . .

## CONTRA LA REACCION EN ESPAÑA

### Declaración de la Confederación Juvenil Socialista

El comité central de la Confederación Juvenil Socialista, en su reunión de anoche, tomó la siguiente resolución: "El comité central de la Confederación Juvenil Socialista, ante las matanzas que la clase burguesa, monárquica y reaccionaria de España ha organizado contra la juventud universitaria y obrera de aquel país, que con gran valentía y decisión trabajan por la gran España republicana y socialista de mañana, resuelve: 1º Dirigirse a la juventud universitaria y obrera de España expresándole su simpatía y apoyo moral; 2º Realizar un gran acto público el próximo miércoles 14, a las 21 horas, en la intersección de las calles Sulpacha y Corrientes; 3º Invitar a participar en él designando delegaciones a la Federación Universitaria Argentina, Federación Universitaria de Buenos Aires, Centro de Estudiantes de Medicina y Círculo Médico Argentino, Centro de Estudiantes de Ciencias Económicas, Centro de Estudiantes de Abogacía, Centro de Estudiantes de Ingeniería, Círculo Universitario Intemperandus, Unión Libre Universitaria, Partido Socialista, Confederación Obrera Argentina, Centro Republicano Español y en general a todos los organismos obreros y universitarios que trabajan por la emancipación de la clase proletaria y por la obtención de todas las conquistas democráticas; 4º Invitar al Centro Republicano Español, al Partido Socialista y a la Federación Universitaria de Buenos Aires a que designen un orador para hacer uso de la palabra en dicho acto; 5º Invitar al doctor Alfredo L. Palacios y profesor Rodolfo Llopis a hacer uso de la palabra; 6º Proponer a dicha asamblea la aprobación de un orden del día que será comunicado a los ciudadanos republicanos, demócratas y socialistas de España."

### CENTRO ESTUDIANTES DE MEDICINA

#### El festival de esta noche

El Círculo Médico Argentino y Centro Estudiantes de Medicina, realizará esta noche en su local social de la calle Corrientes 2938, una interesante velada literario-musical en la que se desarrollará el siguiente programa: 1. a) Palabras alusivas al acto, por el secretario del Ateneo, Juan José Cluá; b) Charlas: "Físicos y serujanos coloniales", por Enrique Richard Lavalle. 2. a) Canto, por el tenor Pedro Somali; 1. El nido ausente, Julián Aguirre; 2. Vidita, Vicente Forte; 3. Vidilla, Julián Aguirre; b) Canto, por la soprano señorita Lola Rivarola; 1. En carretera, López Buchardo; 2. El caballo criollo, Floro Ugarte; 3. Yo te amo, Grieg. Acompañará al piano el maestro Eduardo Zicari. 3. Comentarios y ejecución al piano por el maestro Eduardo Zicari; 1. En la cuna, Grieg; 2. Corazón herido, Grieg; 3. Última primavera, Grieg; b) Ejecución de guitarra por el concertista Luis Verón; 1. Minueto núm. 4 op. 11, Sor; 2. Estudio XXII, Coste; 3. Nocturno No. 2 op. 9, Chopin; 4. Gran jota (variaciones), Tárrega.

### SE PRORROGA EL PLAZO PARA EL PAGO DE PATENTES NACIONALES

Fue dado ayer un decreto por el cual se prorroga hasta el 30 de junio próximo el plazo para el pago sin multa del impuesto de patentes en la capital federal y hasta el 15 de julio próximo en los territorios nacionales.

### PROMEDIOS DE LOS SALARIOS DURANTE LOS AÑOS 1928-1929

El Departamento Nacional del Trabajo ha dado a la publicidad, por intermedio de la división de inspección, los promedios de los salarios pagados en la capital durante el período 1928-1929, especificando profesión, clase de trabajo, sexo y edad. Los informes, que fueron solicitados en fábricas, talleres, etcétera, arrojaron un total de 121.598 obreros censados, de los cuales 87.592 son hombres, 26.656 mujeres y 7.550 menores de 18 años. Los promedios generales de salarios resultaron de \$ 6.55 diarios para los obreros con oficio; los peones, 4.45; aprendices, 2.42; y menores de 18 años, 1.90. Las mujeres con oficio tienen un término medio de \$ 4.05 por día; las sin oficio, 2.50; aprendices, 2.14; y las menores de 18 años se les asigna 1.95. Comparados estos promedios con los de los años anteriores, se observa que no han sufrido variantes, a pesar del aumento del costo de la vida.

### MUNICIPALES

#### Disposiciones hospitalarias internas

El intendente municipal ha dispuesto se cumpla en los hospitales la resolución del Concejo, a propuesta de Giménez, respecto al tratamiento de los enfermos graves, y el aviso a los familiares de éstos. Se exceptúa de tal medida, a los enfermos infecto-contagiosos.

#### Remate de terrenos

También se ha dispuesto efectuar, el martes 10 de junio en el local Avenida de Mayo 1073, los remates del lote 26 de los terrenos adquiridos para el ensanche de la calle Santa Fe, sito en esa arteria y la de Rodríguez Peña, los lotes 44 y 45 de la Diagonal Roque Sáenz Peña.

#### Fiscalización de las obras del subterráneo Lacroze

La intendencia ha nombrado a los señores Armando Parodi, G. Gutiérrez Quintanilla y María O. Dunan, para controlar las obras que se efectúan en tal línea. Los sueldos respectivos serán abonados por la compañía Lacroze.

### ASOCIACION BIBLIOTECAS Y RECREOS INFANTILES

La comisión directiva de esta Asociación se reunirá hoy jueves, a las 18 horas, en la calle Pasteur 532, para considerar diversos asuntos de importancia.

## Un presupuesto científico

### ES DIGNO DE GENERAL APLAUSO EL ELABORADO POR LA COMISION RESPECTIVA DEL C. DELIBERANTE DE SAN MARTIN

El despacho de la comisión de hacienda y presupuesto del concejo deliberante de San Martín, puede decirse, sin exagerar, que traduce una verdadera revolución dentro de las prácticas de la política comunal segundas, hasta ahora, en ese importante y populoso municipio bonaerense.

Y al volver a insistir hoy en él, después de su oportuna información, lo hacemos para prodigarle nuestro sincero aplauso y destacar los importantes progresos que entraña. Por la singular composición política del cuerpo deliberativo que deberá considerarlo en el que la minoría socialista decide en todas las cuestiones, puede desconfiarse, desde ya, que será aprobado sin que se le introduzcan reformas virtuales en todo aquello que constituye su mérito y que lo hacen digno de ser tomado como ejemplo modelo para la mayoría de las comunas del país, en interés y progreso de los habitantes que todavía no han recibido los beneficios de la acción comunal socialista, debido a especialísimas situaciones locales o a la incapacidad política de sus habitantes electores.

El solo hecho de que se hayan tomado como base para la ordenanza general de impuestos y gastos proyectada, estadísticas, antecedentes cuidadosamente estudiados, informaciones de todo orden escrupulosamente expurgadas de todo lo que pueda constituir motivo de error, bastarían para hacerlo digno de encomio. Y si a esto agregamos las importantes innovaciones de fondo y forma inteligentemente introducidas, tanto en los impuestos como en la distribución de los gastos, podemos decir que inaugura una nueva época dentro de esa comuna, ya que pone fin a los presupuestos improvisados en un par de horas y aprobados a tambor batiente perpetuando sus innumerables vicios y corruptelas y un sistema impositivo injusto, antieconómico y antieconómico.

Como el detalle de las innumerables innovaciones progresistas que encierra escapa a las posibilidades de un comentario, que necesariamente debe ser breve, destacaremos el verdadero significado de aquellas realmente fundamentales.

En infinitud de comunas del interior existe un gravamen municipal sobre la introducción de carnes para el consumo que, contra el mandato de la constitución, crea verdaderas aduanas municipales, que tienen por única consecuencia encarecer el consumo popular.

Este "derecho" a hambrear al pueblo, que reporta a la comuna sanmartinense \$ 6.04, 6.05 y 9.10 por kilo de carne, es totalmente suprimido por el proyecto que nos ocupa. También suprime los injustificados impuestos sobre los vendedores ambulantes y repartidores de los artículos de consumo, que tras de tener la misma perjudicada consecuencia del anterior, son utilizados para provecho personal de inspectores inescrupulosos y como medio de extorsión electoral.

A la vez que se reducen o suprimen totalmente otros impuestos sobre los medios de traslación del pueblo, son fuertemente gravados el vicio y el privilegio, destinando el importe de su recaudación a fines de alto significado social, v. gr.: el aumento del impuesto sobre los prestibulos se destina a la creación de dispensarios antivendrescos.

El cálculo de recursos también ha sido motivo de una labor purificadora, consistente en la deslinde de numerosas partidas artificiosamente abultadas para justificar la creación de puestos con fines electorales. Podrá así darse término al fantástico aumento de la deuda municipal, que se acrecia con los considerables déficits que dejaba cada ejercicio, deuda que ya había superado en mucho el medio millón de pesos nacionales, lastre que gravitaba quién sabe por cuánto tiempo sobre las finanzas de la comuna.

El proyecto que comentamos introduce una economía de más de 175.000 pesos sobre los gastos del ejercicio anterior. Esta economía emana de la supresión de numerosos puestos de la frondosa burocracia municipal, de la disminución de sueldos tan altos como inmerecidos a los primados de la administración comunal y de las partidas de "beneficiencia".

Y debemos destacar aún que esta economía de 175.000 pesos subsista a pesar de que, con un amplio criterio de justicia, los sueldos y salarios de los modestos servidores de la comuna son llevados de \$ 130 a 140, así como también los del hospital municipal.

Los gastos del municipio sanmartinense, no obstante su plausible economía, encierran otras inversiones útiles, como elementos de curación y alimentación para el hospital y una plausible ayuda a instituciones de positivo progreso cultural para la población trabajadora.

Es, pues, el proyecto cuestionado el de un verdadero presupuesto científico, y no obstante ser obra de la valiente y capacitada representación socialista, que para su elaboración ha trabajado mucho y bien, hacemos extensivo nuestro aplauso a aquellos miembros de otras sectores que han firmado el despacho y que en el concejo, con sus votos, determinarán su aprobación definitiva para progreso y beneficio de la población sanmartinense.

### ESCUELA LIBRE DE ESTUDIOS SOCIALES "JUAN B. JUSTO"

#### Curso de perfeccionamiento del idioma

La señorita Sara Justo continuará desarrollando la segunda parte de este curso hoy jueves, a las 18 horas, en el lugar de costumbre.

#### HISTORIA DE LAS ORGANIZACIONES OBRERAS EN LOS ESTADOS UNIDOS

El lunes 12 del corriente, el doctor Carlos Moret (hijo), continuará con la 3a. de las clases del curso sobre la historia de las organizaciones de trabajadores, de acuerdo con el siguiente sumario:

- I: El desarrollo triunfal del unionismo americano — A: Idiosincrasia especial de la "A. F. of L." — Sus principios.
- B: Progresos de la federación. Los mineros. Los metalúrgicos. La lucha por unionización de la industria. Los ferroviarios.
- C: La lucha de tendencias dentro de la federación. Los socialistas. La actuación política de la federación.
- D: La lucha de tendencias contra la federación. Los mineros del Oeste y los ferroviarios. Los trabajadores industriales del Mundo y los sindicalistas.

#### PROSIGUIO AYER SUS TAREAS LA COMISION DE PODERES

(Continuación de la 1ª página)

Fresco) ha sido en este caso, como en el de los otros de las demás boletas aparecidas en las mesas 39 y 40 de Tandil, colocada por esa H. Junta. (Firmado) Zavala-Grisolia.

También se ha dirigido la nota al presidente de la Junta Escrutadora de la provincia de Buenos Aires pidiéndole la remisión de las boletas aparecidas en las urnas de San Fernando, que motivaron una denuncia del comité del Partido Conservador de dicha localidad.

Al juez federal de La Plata, doctor Rafael A. Leguizamón, se le ha remitido la siguiente comunicación:

"En mi carácter de presidente de la comisión especial de poderes de la H. cámara de diputados de la nación, me es grato dirigirme al señor juez solicitándole quiera remitir a la H. comisión las boletas extraídas de las urnas de Marcos Paz, que el señor juez solicitó de la junta escrutadora nacional con motivo de la denuncia formulada por el doctor Aurelio F. Amodeo sobre infracciones a la ley electoral, como asimismo quiera remitir las actuaciones del juzgado al respecto." Finalizada la labor preparada por la secretaría de la comisión, ésta levantó su reunión poco después de las 19, debiendo proseguir sus tareas esta tarde, a las 16.

No importa que sean de 20, 30 o 40 centavos. Con tal que sean "43", puede estarse seguro de que se fuma muy buen tabaco.

PICCARDO & Cia. Lda.  
Libros de Truist.

## Notas y comentarios de América

### Leguía dirigente supremo y maestro

La Dirección de enseñanza indígena del Perú ha dirigido un cuestionario a ciertos elementos "sabihondos" de las esferas educacionales acerca del problema de la rehabilitación del indio.

Un doctor Eladio Lima, después de abundar en consideraciones diversas acerca del problema en sí, de la organización y función escolar, hace referencia al magisterio que tendrá a su cargo esa rehabilitación. Son los factores personales, de dos categorías, dirigente y electora. Dirigente supremo y maestro verdadero: Leguía, con el contingente de sus auxiliares, cerebros y corazones serranos... etc. ¿Dónde queda la integridad moral de un docente?

Se termina donde empieza el deseo de acomodarse.

### De la política brasileña: una figura

Traducimos de "Gazeta de Noticias" el siguiente párrafo de un artículo en el que al señalar a un hombre, Antonio Carlos, presidente de Minas, se dibujo una forma de ser típica en el señalado al par que el articulista deja entrever como es la otra parte, a nombre de la cual escribe: "El presidente de Minas "doublo" de jefe del liberalismo faccioso y empujador, que se concretó en la inexpressiva candidatura de Getulio Vargas, es un hombre que nunca se preocupó notablemente, sensatamente, de los mandatos de responsabilidad con que le benefició la política. Nunca los ejerció para fines positivos de beneficio público. Su carrera culminó cuando le confiaron la presidencia de Minas. Ya investido, su mayor preocupación no fué servir bien a su tierra, sino transformar la presidencia estadual en es-

### JURADO DE PATENTES

El poder ejecutivo dió ayer un decreto por el que designa a los miembros del jurado que ha de entender en los reclamos por alta o ordenada clasificación de patentes en la capital. Dicho tribunal quedó constituido en la siguiente forma: por los contribuyentes, señores José A. Pefaur y Bartolomé Ginocchio; por el jefe de valuadores de la Administración general de contribución territorial, patentes y sellos, señor Ramón C. Molina; y por el jefe de la contaduría de dicha dependencia señor Eduardo Casaubón. Actuará como presidente el administrador general de Contribución territorial, patentes y sellos.

### Cuando Vd.

vaya por cualquier motivo a la CASA DEL PUEBLO, verá, a la entrada de la misma, una alcancía. En ella debe tratarse de depositar siempre el OSOLO ANONIMO, no importa cuánto. Es necesario en estos momentos de prueba que todos aporten, en la medida de sus fuerzas, para cancelar totalmente la deuda que pesa sobre la CASA DEL PUEBLO. Comité "JUAN A. LUONI".

### EL GOBERNADOR DE SANTIAGO PLANEA CONFLICTO DE PODERES

#### Pero obedece

El gobernador de Santiago del Estero contestó ayer al ministro del Interior los telegramas que se referían al retiro de fuerzas policiales de la legislatura, normalizando así su funcionamiento. Acusa al señor Maradona las órdenes de la Casa Rosada, pero no obstante ello, deja planteado el conflicto de poderes, declarando "que de seguir imperando en la legislatura el mismo estado ruinoso y disolvente de inauditas consecuencias funestas para la provincia", lo pone en la necesidad de abandonar su cargo.

### Juego de palabras... y apellidos

Dice "Gazeta..." haciendo un verdadero juego de palabras al aprehender el significado del apellido Pessoa, es "persona": "En Parahyba, el señor Juan Pessoa acusa a los hermanos Pessoa de Quiróz de surtir armas" munitivas al jefe José Pereira, le Pessoa de Pernambuco se queja de la flor Epitacio Pessoa de las hostilidades de que son víctimas por parte del señor Juan Pessoa. De todo se saca conclusión que nunca hubo una acción más "personal" que esta...

### Juego de panaderos explotadores

En Río de Janeiro y otras ciudades se ha notado — cómo no haberlo? — la enorme suba del precio del pan.

Hasta hoy, desde el 13 de febrero la harina ha mantenido un precio uniforme, con tendencia a la disminución... ¿Cómo, si no fuera especulación pura, se explicaría la suba del pan?

### FOTOGRAFIAS

JON HERMOSO MARCO Y PASSEPARTOUT DE 0.43 x 0.38, 40

Juan B. Justo  
E. del Valle Iberlucea  
Carlos Marx  
Jean Jaurés  
Anatole France  
Domingo F. Sarmiento  
Juan B. Alberdi  
Francisco Cúneo y  
Esteban Jiménez  
Cada una 12 pesos

Pedidos a LIBRERIA Y EDITORIAL "LA VANGUARDIA" Rivadavia 2150—Casa del Pueblo

### Muchos laxantes y purgantes debilitan

eso lo sabe Vd. muy bien el dolor de estrofinamiento y está desahogado del uso de medicamentos sin efecto o que si son eficaces producen resultados intestinales, diarreas y el siguiente debilitamiento debido a la composición de las drogas que la composición de su medio, y evita cualquier suéño, si tiene la menor duda el insano amargo-tónico como el Neolaxan vegetal, que no sólo produce cira con suavidad el efecto deseado sino también, le estimula el apetito y lo tonificará, debido a que está preparado únicamente con elementos vegetales. Para las personas de carácter delicado y los niños es más conveniente el Neolaxan aromático, de sabor dulce y muy agradable. Ninguno de estos preparados produce hábito en absoluto.

Gran Farmacia Constitución GABAY y LIMA — Buenos Aires

Qué atrayentes son los que usan GOMINA para peinarse bien, con elegancia y a la moda

RECHACE IMITACIONES

Único Fabricante: BRANCATO

Pomos: \$ 0.70 Tarros: \$ 2.90



# TEATROS Y CONCIERTOS

## HIPOTECAS

Y PRESTAMOS PARA  
**EDIFICACION**  
PAGADEROS POR MENSUALIDADES  
CREDITO TERRITORIAL E INMOBILIARIO  
SUD AMERICANO (Soc. Anón.)  
CANGALLO 380 RECONQUISTA 165

### SESIONO ANOCHE EL CONSEJO DIRECTIVO DE LA ASOCIACION AMATEURS ARGENTINA DE FUTBOL

#### RESOLUCIONES ADOPTADAS

En su reunión de anoche, con otras, el consejo directivo de la Asociación de Fútbol, adoptó las siguientes resoluciones:

**Suspensión de un match de beneficio** — Ante las perspectivas de mal tiempo, se posterga hasta el jueves 15 del corriente, el partido a beneficio de la asistencia pública y del Patronato de la Infancia, anunciado para mañana; y se deja establecido que en este match no tendrán validez los carnets de la Asociación, incluso los de sus autoridades.

**Sorteo de refereres** — Pasa a comisión un proyecto de varios señores consejeros, según el cual los refereres para partidos de primera división "A" serían designados por sorteo y no podrían renunciar ni ser recusados.

**Matches internacionales autorizados** — Se concede autorización al Club Brown de la Liga Santafesina, para jugar con clubs de la Liga Paraguaya de Fútbol, en Asunción.

**Recusación del referere Eduardo Forte** — Se aprueba el procedimiento de la comisión de refereres; y se ratifica confianza en el referere Forte por su reconocida capacidad y buen comportamiento.

En lo que respecta a la actitud del club Boca Juniors se destina el asunto a la comisión de interpretación y reglamento.

**Cambios de canchas** — Se autorizan los siguientes: Acassuso v. Sportivo Balmaceda, primera reserva, en la cancha de Tigre; Gutenberg v. Sportivo Devoto, en Argentino Juniors y Almagro v. Albion, en Huracán, el día 11 del corriente.

G. y Egrima, de La Plata v. Argentino del Sud, primera — Se amonesta al jugador J. E. Giordano, de Arg. del Sud (Art. 397 R. G.) y se

### Primera disputa del trofeo C. Porchetto

SE EFECTUARA EL 10. DE JUNIO PROXIMO

En el circuito París Giannini, de Mercedes

La comisión directiva del Club Motociclista Nacional, ha resuelto verificar la primera disputa del trofeo Carlos Porchetto, el domingo 10 de junio próximo, sobre el circuito París Giannini, de Mercedes (B. Aires).

Esta prueba está reservada para cualquier motociclista sea o no socio de la institución organizadora, siempre que participe con máquina de una cilindrada no mayor de 750 c.c.

Los participantes deberán poseer la licencia internacional que expide la C. D. Nacional Motociclista que es el organismo central que ha de fiscalizar la misma.

El circuito mencionado, que mide 9850 metros, ha de ser recorrido 25 veces, más un fracción de 3750 metros para hacer un total de 250 kilómetros que comprende el recorrido total de la prueba.

De acuerdo a la costumbre establecida en todas las pruebas de velocidad que organiza el Club Motociclista Nacional, en esta prueba deberán llevar los corredores mientras disputen la misma, el casco protector de cuero del tipo aprobado por la C. D. sin cuyo requisito no podrán iniciar la prueba.

Los premios a disputarse en esta interesante prueba challenge son los siguientes:

Al primero: Inscripción del nombre del vencedor en el trofeo challenge "Carlos Porchetto" que pasará a ser de propiedad definitiva del corredor que lo gane dos veces consecutivas o tres alternadas. Una plaqueta de oro. 10 argentinos de oro. Diploma y una fotografía del trofeo.

Al segundo: Medalla de oro. 5 argentinos de oro y diploma.

Al tercero: Plaqueta de vermeil. 3 argentinos de oro y diploma.

Al cuarto: Plaqueta de plata. 2 argentinos de oro y diploma.

Al quinto: Medalla de plata y diploma.

El derecho de inscripción se ha establecido en la siguiente forma:

Socios de la institución organizadora que participen representando la misma, \$ 10. Representantes de instituciones afiliadas a la C. D. N. Motociclista, \$ 20. Corredores libres, pesos 30.

Desde ya se reciben inscripciones en la secretaría calle Moreno 2895 todos los días hábiles de las 19 a 20 horas.

### FUE SUSPENDIDO EL PARTIDO ANUNCIADO PARA HOY

Hoy debía celebrarse el "Día del Fútbol", instituido por la Asociación Amateurs Argentina, con un match a beneficio de la Asistencia Pública y Patronato de la Infancia, pero la iniciativa que por primera vez iba a materializarse, ha fracasado.

Anoche las autoridades de la Asociación resolvieron aplazar el partido oficial, aunque parece ser que ciertas exigencias de algunos jugadores no son ajenas a esta medida.

### CARNETS

Hemos recibido dos carnets del club Al Boy para el año en curso y uno del C. A. San Lorenzo de Almagro. Agradecemos.

### AGROPACION ARTISTICA "JUAN B. JUSTO"

Ensayos a realizarse — Hoy jueves, a las 20.30; secciones coral y teatral.

Sección orquestal — Habíéndose ya constituido definitivamente la sección orquestal, se invita a los compañeros aficionados a inscribirse en ella. Mañana viernes 9, a las 20.30, se efectuará ensayo.

PARA EL SABADO 10 EN EL TEATRO CRISTOFORO COLOMBO Centro Socialista de Quilmes — Organizado por este Centro, se llevará a cabo el sábado 10, en el teatro Cristóforo Colombo, a las 21 horas, una función teatral y conferencia, con el siguiente programa:

Primera sección — 1. La Internacional, por la Electrola; 2. Primer acto de la grandiosa comedia, interpretada por el conjunto artístico "Forquín Sánchez", de Florencia Varela, "Un portefo".

Segunda parte — 3. Hijos del Pueblo, por la Electrola; 4. Conferencia a cargo del concejal Américo Ghidella; 5. Número a cargo del cantor nacional T. Aspitia, acompañado por los guitarristas Aspitia, Lorea y Corbelli; 6. Arias "El hombre enigma" dará a conocer parte de su vasto repertorio de ventriloquia, ilusionismo, magia, laberinto, fantasmas y fenómeno vocal; 7. Segundo acto de la comedia.

Tercera parte — 8. Audición por la Electrola; 9. Se presentará al gran dño nacional Manzaneli-Landeira, acompañado por los guitarristas hermanos Corbelli; 10. Tercer y último acto de la comedia.

El precio de las localidades es el siguiente: palcos con 4 entradas, \$ 5; platea, mayores 0.25 y menores 0.10.

### F. CERRUDO FIRMO PASE PARA ALMAGRO

#### Otras transferencias de jugadores

Ayer se registró en la Asociación Amateurs Argentina de Fútbol el pase del jugador Félix Cerrudo, de la primera de Racing para actuar por Almagro.

De acuerdo a la reglamentación pertinente, el delantero nombrado podrá actuar, después de dos meses en intermedia, en la primera división del club Almagro.

Además, en el mismo día, se registraron las siguientes transferencias de jugadores:

Roberto Godaro, de G. y E. de Lanús, reserva 1928, a Almagro; Juan Alberto Vico, de Huracán, intermedia, a Barracas Central; Aurelio F. Conti, de Arg. Juniors, segunda 1929, a Almagro; Luis Daldani, de Tomás Edison, segunda, 1928, a Huracán; Pedro Stafía, de Barracas Central, tercera, a Platense; Antonio Pantorero, de Huracán, quinta, a Platense; Guillermo J. Tadeo, de Del Plata (libre) a El Rumor.

### FESTIVAL DEL CLUB SOCIAL Y DEPORTIVO BUENOS AIRES

Pasado mañana sábado, a las 22.30 el club social y deportivo Buenos Aires realizará un festival danzante en su local de la Av. Gaona 1327.

### FIESTAS Y ACTOS CULTURALES

#### PARA HOY JUEVES EN EL TEATRO BOEDO

Biblioteca "Mariana Cherkoff-E. del Valle Irujo" y Centro cultural "El Hogar Obrero" (sección 4a.) — Director: J. A. total beneficio de las instituciones nombradas, se realizará hoy, a las 21 horas, un festival en el teatro Boedo, con el siguiente programa:

Primera sección — 1. Hijos del Pueblo, 2. "Junta Fuchos", sainete de Julio Perelán.

Segunda sección — 3. Himno de los trabajadores; 4. "Barranca abajo", drama en tres actos, de Florencia Sánchez.

Tercera sección — 5. La Internacional; 6. "San Juan Moreña", sainete en tres cuadros, de Vicente G. Retta.

El precio de las entradas ha sido fijado en: palcos con 4 entradas, \$ 2 por sección; platea, 0.40 ídem; tertulia, 0.40.

#### PARA MAÑANA LECTURAS COMENTADAS

Centro cultural socialista "Mariano Moreno" — La C. A. de este Centro, de reciente fundación, ha organizado un ciclo de conferencias, cuya iniciación quedó fijada para mañana viernes 9, a las 21 horas, en su local, Ecuador 1046, siendo de la entrada libre para afiliados y simpatizantes.

En este acto se comentará el Manifiesto comunista, de Marx y Engels. Presidirá la reunión el compañero R. A. Muñiz.

#### CONFERENCIAS VARIAS

Ateneo Libre — Corrientes 1327. Patrocinada por la institución cultural del epígrafe, hoy jueves, a las 21 horas, el doctor Pládes O. Deszo dará una conferencia pública sobre "Aspectos médico-sociales de la tuberculosis", en el salón de actos de la Federación de Sociedades Gallegas, calle Belgrano 1722.

La disertación será ilustrada con proyecciones luminosas. Entrada libre.

### Lola Membrives ofrecerá esta tarde una reposición en el Maipo

Con "Peña Doncel" continúa la compañía española de comedia de Lola Membrives, desarrollando una brillante temporada artística y financiera.

Por ello hasta la próxima semana la citada comedia no bajará del cartel nocturno, y los cambios de cartel hasta esa fecha se efectuarán en las funciones vespertinas.

Para hoy se anuncia la primera representación en la temporada, de la comedia de Florance Barclay "El rosario" que nuestro público conoce a través de las interpretaciones de varias compañías extranjeras y en español por Ernesto Vilches.

La reposición tiene un especial motivo de interés; en uno de los actos Lola Membrives estrenará una canción escrita especialmente para la obra e interpretada por el maestro catalán Amadeo Vives.

### "El difunto era mayor" se estrena esta noche en el Onrubia

La compañía de comedia española que tiene a José Balaguer como primera figura, estrenará hoy una comedia en tres actos original de Luis Manzano titulada "El difunto era mayor". La nueva obra tiene el siguiente reparto:

Marisa, Concha Abaroa; Doña O. Peña, Grifelli; Celia, Lola Tinoco; Doña Chárl, Vivina Blasco; Totó, A. M. Grifelli; Plin, Mercedes Ochoa; Cristóbal Grande, José Balaguer; Alvaro Castin, Arturo Marín; Teléforo Martínez, César Soriano; D. Jorge Mur, Nicolás Carreras; Perico Lóiva, Felipe Montoya; Dorito, Antonio Zaráuz; Riri, Casimiro R. Valls; Paporro, Pedro Torné; Sixto, Ricardo Pardavé.

La compañía Balaguer iniciará a fines de mes su anunciada gira al interior, siendo ya varios los teatros que tiene comprometidos.

### En el Mayo se preparan varias novedades y reposiciones

La compañía de zarzuelas españolas que actúa en la sala del teatro Mayo, bajo la dirección de Fernando Vallés, sigue representando exitosamente "Los claveles" y "La guitarra". El primero llegará pronto a las 100 representaciones.

A pesar de esto, la mentada compañía está ensayando activamente, y al ya anunciado sainete de Muñiz, García y el maestro Pittaluga, los autores locales que firman "De los cuarenta arriba o Los pollos del mar", se agregan ahora las reposiciones de las zarzuelas de Barbieri "El barbero de Lavapiés" y "Pan y toros", que han sido reducidas a tres cuadros.

"Las carifosas", revista sainetada, será otro de los estrenos.

### Parravicini anuncia para la semana próxima un estreno

"A Villa Mortero llegó un relojero" la pieza que sirvió para la presentación de la compañía de Parravicini, en el teatro Politeama, bajará del cartel la próxima semana y será estrenada la obra "Belindo Pardales primer clarinete" que firman Armando Malfatti y Nicolás de las Llanderas, quienes han manifestado que se basan en una pieza de Weber y de Gorsae.

La compañía ensaya activamente, pues piensa dar a conocer dicha comedia el martes o miércoles próximo.

### Ultimo concierto de la Asociación Sinfónica de Buenos Aires

El próximo domingo 11, a las 10 horas, en el teatro Nuevo, se realizará el 80. y último concierto sinfónico de la serie que realiza esta Asociación, con el siguiente programa, bajo la dirección del maestro Celestino Piaggio.

Lohengrin, de Wagner, 2o. concierto op. 22 para piano y orquesta, de Saint-Saens (piano solista señorita Elsa Piaggio); Andante para arcos, arpas y órgano, de Geminiani; El amor brujo de Falla; Dos danzas argentinas, de Julián Aguirre; Tannhauser, de Wagner.

### "Los cascabeles de Polichino la" será estrenado en el Príncipe

La compañía nacional que encabeza la conocida actriz Gloria Ferrer, que viene desarrollando una exitosa temporada en el teatro "Príncipe", ofrecerá mañana el estreno de la comedia de ambiente costumbrista "Los cascabeles de Polichino", que firma el señor Oscar H. Belgrano, director de la compañía.

La obra ha sido ensayada cuidadosamente y el conjunto mencionado espera reeditar con él sus éxitos.

### Notas Cinematográficas

#### "La dama sonriente" film hablado en inglés, se estrenó ayer.

La Paramount estrenó en el Petit Splendid su película "La dama sonriente", totalmente hablada en inglés. Desde luego dada esta circunstancia es película para el público que entiende inglés.

Ruth Chatterton y Olive Brook dos intérpretes teatrales conocidos, son dos figuras con condiciones para el cine hablado.

"La dama sonriente", es la versión cinematográfica de la obra del mismo título de Alfredo Sutró y ha sido dirigida por Victor Scherzinger. Su asunto es la tragedia íntima de una mujer, dama de la sociedad inglesa, sobre quien la calumnia teje una red que la coloca al margen de esa misma sociedad.

El abogado acusador, Olive Brook, se ensaña con la mujer creyéndola culpable. Un ardid de ésta coloca a su vez al abogado en situación comprometida y sufre éste, entonces, en carne propia, la tortura de verse injustamente acusado.

La comprensión mutua y el cariño despejan esa situación epilogando el drama la unión de los protagonistas.

En sus respectivos papeles, Ruth Chatterton y Olive Brook realizan dos excelentes interpretaciones que conmueven profundamente y mantienen el interés del espectador hasta la escena final.

#### Los estrenos que anuncia U. R. S. S.

En el orden de estrenos anunciado para la temporada por la U. R. S. S. Films — Compañía de Grandes Películas Rusas — sucederá a "La Nueva Babilonia", película inicial que sigue los juicios mercedarios a nuestra ética, la creación de Ana Stea, dirigida por el gran "maître" Ernest Cherkov, "La tierra del ensueño".

Se trata, según los informes que tenemos, de una realización artística que la que Cherkov demuestra sus condiciones como de director, que se muestra mercedariamente el calificativo "mago de las luces", con que se conoce en los "studios" soviéticos.

Son admirables, en efecto, los resultados a que llega la cámara bajo la dirección de Cherkov.

En "La tierra del ensueño" se ve a un escaso atractivo que se vea la presencia de Ana Stea, el impresionante figura femenina de los "studios" de la Sovkino.

Se estrenará dentro de breves días, continuando la serie de grandes producciones ofrecida para esta temporada por la Compañía de Grandes Películas Rusas.

El director, Aleksa Rom, es autor de "Un día de libertad".

Como es sabido, el argumento de esta película fue escrito por G. Barbusse, el gran escritor ruso.

Excepto el argumento, puede decirse que Alexis Rom ha hecho todo el resto del trabajo. Todo lo enorme e imponente que se muestra en la enorme e imponente decoración, hasta el último detalle, en cofre, ha sido planeado, ensayado y hecho ejecutar por él.

La característica principal de un joven "maître", parece ser el uso del brado dinamismo, que lo lleva a todo momento el eje de su trabajo.

"Un día de libertad" ha sido planeado en forma definitiva, el primer plano de los directores soviéticos.

También se planean películas de argumento este año en nuestro idioma y en ellas se verá que los directores rusos saben también traer a la acción del respetable y común acierto los temas novelescos.

Tadich será el primero en esta una novedad de este género, adaptación de la "Oleña" de Puchkin; "La hija del capitán" ha realizado con el título de "La hija del capitán".

Películas de cuestión espiritual, para un lugar importante en el repertorio de la U. R. S. S., como "La tierra del ensueño", así como la creación de arte puro de Ernest Cherkov, y "Aurea", una película que evoca la vida del poeta y sabio Lomonosov.

El cinematógrafo, como ciencia y arte, en su forma más silenciosa y rica en su lenguaje, infinitos recursos, hallará todavía, entre los directores rusos, sus mejores líderes lo que en estos momentos general geográfico y de prestigio de la pantalla, no deja de ser una interesante y destacada.

### La Sociedad Cinematográfica Argentina estrenará su primera película.

La Sociedad Cinematográfica Argentina, recientemente constituida, estrenará próximamente su primera película denominada "Defendiendo tu honor". La filmación de esta película ha sido dirigida por Nelo Cosini, quien además ocupa en el reparto uno de los principales papeles.

Se han hecho innovaciones en lo que se refiere a escenas, tratando en lo posible de modernizar la técnica para filmar películas superiores a las que se han hecho anteriormente.

**GRABADOS, SELLOS DE GOMA E IMPRENTA ENRIQUE BARÉS**

Clapas Grabadas, Numeradores  
Esmaltados, Fichadores  
para Pautas, para Otreras, etc.

537 VICTORIA - SARMIENTO 825  
U.T. 33 Av. 0392 U.T. 25 Lis. 1991  
BUENOS AIRES  
PIDANSE CATALOGOS

**El Socialista** Diario de Madrid  
Información doctrinaria y de política internacional — Suscripción mensual \$ 1.50 — Agente: Miguel Navas, Cangallo 2079, Buenos Aires.

## RECUERDE Vd. para SIEMPRE

SI NO ES HOY SERA MAÑANA  
COMPRE SUS MUEBLES A

Grandes Mueblerías **TERZA** Hnos.  
726-Sarmiento-726



280

Las grandes facilidades de pago para el obrero como para el empleado, las nuestras son mejores que las de las demás casas, en 10, 15 y 20 meses. Hablamos claro, entendemos bien.

HERNOSO Y AMPLIO DORMITORIO • CUERPOS, ESTILO CHEPPENDALE, fuertemente acabado, compuesto de: 1 Roper, 1 Cama (2 plazas), 1 Escritorio Imperial, 1 Toileta peinador, 2 mesita de luz, \$ 579, otro juego . . . . \$ 195.-

5 % DESCUENTO A LOS QUE MENCIONEN ESTE AVISO

**Anteojos y Lentes**  
Para todos los defectos de la vista.

ESPECIALIDAD EN LA EJECUCION DE LAS RECETAS DE LOS SAS MEDICOS OCULISTAS.

Descuento del 20% a los lectores de LA VANGUARDIA

10%

Optica y Fotografía **BELLA VISTA** SUCURSAL RIVADAVIA 5356 U.T. 60 CABALLITO 4126

CASA CENTRAL AV. DE MAYO 667 U.T. 33. Av. 3704

# Movimiento Gremial

**AYUDANTES Y PEONES COCINA**  
**Miñin 170 jornada de ocho horas de trabajo**

El Comité pro jornada de 8 horas, de esta sociedad, ha organizado un mitin que se realizará en la plaza Lavalle, Talcahuano y Tucumán, mañana a las 15 horas, en pro de la jornada de ocho horas.

**CONFLICTO EN LA FABRICA DE CALZADO "LA HERICA"**  
 (Antes Hirschberg y Cia., antes Pagola)

Con fecha 2 de mayo, la dirección de la fábrica del epígrafe suspendió al personal íntegro hasta mejor oportunidad alegando la crisis actual del trabajo.

Los obreros de la fábrica habían estado aportando desde hace tres meses aproximadamente los consiguientes perjuicios de la falta de trabajo pues tenían trabajando cuatro horas diarias.

Ahora bien, el personal de la fábrica, considerando la situación planteada a sus compañeros y creyendo — porque tienen sus motivos — que la causa de este hecho no es solamente la crisis, quiere llamar la atención de todos los obreros del gremio, para prevenirlos de las posibles artimañas de que se valen los capitalistas para destruir la organización existente en el personal y que es uno de los factores que priman en el temperamento burgués.

**UNION FERROVIARIA**  
 SECCION 9 DE JULIO F. C. P. Bs. As.  
**Aclaración**

Esta sección de la Unión Ferroviaria se ha hecho eco de informaciones aparecidas en algunos diarios según los cuales el gobernador saliente de Buenos Aires habría dejado pago hasta el 30 de abril a todo el personal de la administración provincial. A fin de aclarar lo que hubiere, esta seccional manifiesta que el personal de la línea del P. C. Provincial Bs. As., en su casi totalidad agremiado a la Unión Ferroviaria, no ha cobrado sus sueldos, correspondientes a dicho mes sin que se haya fijado hasta ahora la fecha en que se abonarán.

**UNION FERROVIARIA**  
 VII Asamblea General de Delegados — Año 1930

**CONVOCATORIA**  
 A las Comisiones Ejecutivas y a los compañeros — Estimados compañeros: De acuerdo a lo dispuesto por los artículos 22 y 23 del Reglamento de Organización, se convoca a los compañeros delegados para la VII Asamblea General Ordinaria, que se efectuará los días lunes 26, martes 27, miércoles 28, jueves 29, viernes 30 y sábado 31 del mes de mayo corriente, en el salón Vorwerk, calle Rincón 241, Buenos Aires, para tratar el siguiente

- 1. Revisión de poderes.
  - 2. Reglamento de Organización.
  - 3. Nombramiento de las comisiones internas.
  - 4. Consideración de la Memoria y Balance presentados por la Comisión Directiva.
  - 5. Proposiciones de la Comisión Directiva y de las secciones.
  - 6. Elección de cinco socios para formar la Comisión revisora de cuentas.
  - 7. Nombramiento de dos depositarios de los fondos.
  - 8. Designación de dos delegados para firmar el acta.
  - 9. Cheques de la Asamblea.
- NOTA: Los compañeros delegados deberán encontrarse en el salón de sesiones, calle Rincón 141, Buenos Aires, el día 25 de mayo, a las 8 horas, a fin de firmar la Asistencia a las 8.30 horas. Cada delegado deberá estar provisto de su respectiva credencial.
- TRÁ: Los avisos de convocatoria se publicarán durante los días 6, 7 y 8 de mayo en el "Boletín Oficial" y en el diario "La Vanguardia".

**La "Unión Tranviarios" realizará un importante acto**  
**FUNCION Y CONFERENCIA EN EL CINE "CANADIAN"**  
**Para mañana viernes**

Prosiguiendo su campaña de capacitación gremial y propaganda relacionada con la próxima elección de representante obrero, ante la Caja de Jubilaciones, la Unión Tranviarios realizará mañana viernes un importante acto destinado al personal de la estación Floresta, Talleres, Polvorín y Subterráneo, a realizarse en el cine Canadian, a las 20.30 horas. Será exhibida la película "El fin de un imperio" y disertarán los siguientes compañeros: por la C. D., Enrique Porto; por la Confraternidad Ferroviaria, Luis Ceratti; y el compañero Héctor Illgo Carrera, que desarrollará el tema "Significado de la representación obrera ante la Caja de Jubilaciones".

Están especialmente invitadas a concurrir a este acto las familias de los tranviarios de la citada zona.

**Voto General.**  
 La comisión directiva de la Unión Tranviarios advierte a sus asociados que el plazo establecido para la devolución del voto general vence el día 10 del corriente, a las 23 horas.

**Carnets duplicados de la Caja de Jubilaciones.**  
 Los obreros que hubieran sido despojados de su carnet por las empresas pueden dirigirse al sindicato a los efectos de gestionar la emisión de un duplicado ante la Caja, para poder intervenir libre y conscientemente en la votación.

**UNION GENERAL DE APARADORES DE CALZADO A DOMICILIO**

Los conflictos que este sindicato sostiene contra los capitalistas Los Vasos y Cozzi y Bordas, se mantienen unánimemente a pesar de los esfuerzos que realizan dichos capitalistas para tratar de romper este movimiento.

Por informes fidedignos, nos hemos enterado que han empezado a suspender personal interno por falta de cortas aparadoras.

Compañeros aparadores: mantengámonos firmes, que estamos a un paso del triunfo que nadie se preste a servir de instrumento a los capitalistas; que ningún aparador de otra casa vaya a sacar trabajo mientras dure este movimiento. Solidaridad, aparadores que nuestro triunfo será el triunfo de todos.

**ASAMBLEAS Y REUNIONES**  
**PARA HOY**  
 Sindicato de obreros plomeros y electricistas — Este sindicato invita a todos los trabajadores del gremio, a concurrir a la asamblea general que se realizará hoy jueves, a las 18 horas.

**PARA MAÑANA**  
 Federación de Empleados de Comercio — Asamblea seccional en Villa Crespo — Los integrantes de esta sección realizarán asamblea general extraordinaria mañana a las 21 horas, en el local de la calle Padilla 546.

**FEDERACION EMPLEADOS DE COMERCIO**  
**Asamblea sección Villa Crespo**  
 Hoy jueves 8, a las 21 horas, en el local de la calle Padilla 546, tendrá lugar la asamblea general extraordinaria de la sección Villa Crespo, para considerar los asuntos que se han hecho conocer del gremio, y sobre los cuales dará una ampliación el delegado del C. A.

Se recomienda a los componentes

**SINDICATO DE OBREROS EN CALZADO**  
**Citación a los obreros de la casa Lentini y Laustau**  
 A fin de considerar asuntos internos de esa casa, así como otras cuestiones relacionadas con el trabajo y modo de mejorar las condiciones del mismo, la C. A. cita urgentemente a la reunión que se efectuará el día viernes 9, a las 17.30 horas, en el local México 2070.

**SINDICATO DE OBREROS METALURGICOS**  
**Hoy jueves, a las 17 horas, se reunirá el personal de los talleres Remigio de Poli**

De acuerdo a los manifiestos que se han repartido ayer, manifestando la solidaridad con los compañeros conductores de camiones y para proceder a la organización íntegra del personal, la C. A. del S. O. de la Industria Metalúrgica convoca para hoy jueves 8, a las 17 horas, a los compañeros que trabajan en los talleres Remigio de Poli.

**SECCION BANCARIA**  
 El personal asociado en la Federación Empleados de Comercio que trabaja en los bancos de la capital y pueblos circunvecinos, está convocado a asamblea general extraordinaria para el sábado 10 a las 16.30 horas, en nuestro local social, Belgrano 1426, a objeto de considerar el orden del día que ha sido remitido por correo.

Concurrirá el delegado del consejo administrativo ante esa sección, esperándose la uniforme concurrencia de los camaradas asociados por la importancia que tienen los asuntos a tratar.

**SINDICATO DE MOZOS Y ANEXOS**  
**Realizará un acto público mañana**

Para denunciar la maniobra patronal que pretende extorsionar a los personales a fin de que firmen un petitorio renunciando a las 8 horas, y para dar la voz de alerta a los obreros del gremio en general, este sindicato realizará mañana, a las 15 horas un gran acto público en la plaza Lavalle (Lavalle y Tucumán) en el que harán uso de la palabra varios oradores invitados para ese fin.

En este acto se dará lectura de la denuncia que se formulará ante el ministro del Interior acompañada de las firmas que se están consiguiendo como así también se desmenuzará a los explotadores que en nombre de un Centro jurídico de almaceneros hacen circular entre los obreros el petitorio que aludimos más arriba a fin de presionar ante los poderes públicos para que la ley no se cumpla.

Esta organización recuerda una vez más a los socios y no asociados el deber que tienen de acudir a estos actos a fin de imprimir a esta campaña reivindicadora de nuestros más caros derechos el calor necesario para conducirlos al triunfo.

Todo gastronómico consciente de su deber de clase debe acudir mañana a la plaza Lavalle!

**LAVADORES DE AUTOS Y ANEXOS**  
**Asamblea general**

La C. A. cita a sus asociados a la asamblea general que se realizará hoy, en el local social, México 2070, a las 17 horas.

**El II congreso de la Confederación Juvenil Socialista**

En "La Vanguardia" del domingo 4 del corriente, en un artículo que firma A. M. M., dicho compañero declara que no obstante satisfacerle el informe del comité central, no puede silenciar algunos conceptos que le merecen ciertos asuntos sobre los cuales informa el C. central. Uno de ellos es el que se refiere a la intervención exclusiva de los nativos en las compañías antimilitaristas o en los actos que se relacionan con la conducta de los gobiernos extranjeros.

Ante todo, es necesario aclarar que la resolución votada por el C. central apareció en forma errónea en el informe y que el mismo C. C. la ha rectificado por intermedio de "La Vanguardia", publicando la resolución aprobada y que dice: "Sólo podrán intervenir en actos de carácter antimilitarista o que se relacionen con la conducta de los gobiernos extranjeros, los argentinos nativos o extranjeros con los derechos de la ciudadanía"; resolución ésta que considero acertada por cuanto no es posible aceptar que compañeros que luchan al lado nuestro, que sienten nuestros mismos ideales y que reúnen las condiciones exigidas por la ley para adquirir los derechos de la ciudadanía, no lo hagan, ocupando, en cambio, la tribuna para combatir, ya sea el sistema militarista del país o para protestar contra los actos de gobiernos extranjeros.

Considero que cuando un socialista ocupa la tribuna para exhortar a los ciudadanos que lo escuchan a que apoyen al P. S., e invitar a otros a que adquieran la carta de ciudadanía, lo menos que puede exigírseles es que obtenga los derechos políticos que también.

Si no se observa esa condición, estaríamos valor a lo que desamos realizar, por cuanto si no predicamos con el ejemplo, damos a los adversarios poderosas armas para batámonos.

Por todo esto me parece que el desatino que según el articulista ha cometido el C. C., constituye, por el contrario, una resolución muy importante y que el congreso, estoy seguro, sabrá considerar con altura.

**La expansión del movimiento**  
 El compañero articulista, muy sorprendido, habla de la desaparición y desafiliación de juvenudes de Rosario, Mendoza, San Juan, etc., a decir verdad, si esas juvenudes han existido alguna vez, han sido afiliadas a la Confederación Juvenil sólo en la imaginación de dicho compañero. En cambio, en poco tiempo y al revés de lo que cree el compañero A. M. M., se han constituido nuevas juvenudes en el interior que tienen vida, y que efectivamente están afiliadas a la Confederación; todas ellas subsisten sin creer que su existencia depende del mayor o menor intercambio de relaciones personales.

Por otra parte, dicho compañero considera que todo lo que él ve de malo podría solucionarse con un fecundo espíritu de iniciativas; realmente si nada más que de esto dependiera, la tarea resultaría fácil y agradable. Pero cuando vemos que las iniciativas, por más voluntad que exista para llevarlas a la práctica, no pasan de ser tales, por muchas causas, a veces insalvables, no nos queda más remedio que aceptar, aunque con dolor, la realidad de las cosas.

Y no debe el compañero articulista sorprenderse, aunque fuera verdad, de la desaparición de alguna juvenud, pues en la misma capital federal algunas juvenudes han dejado de existir, y luego se reorganizan; a ellas, sin embargo, no las afecta la distancia, ni la falta de contacto con el C. C., ni con las demás juvenudes; frente a esto no nos vamos a almarar porque la misma ocurra en alguna apartada provincia, donde sabemos la ruda lucha que desarrollan los compañeros del Partido para salir airoso, "hombres ellos, ya disciplinados en la lucha. Ojalá la idea que lanza el compañe-

# Nuestros Autores

**JUAN B. JUSTO**  
 La obra parlamentaria . . . \$ 0.50  
 Internacionalismo y patria . . . 1.—  
 Socialismo . . . \$ 0.50  
 Crisis ganadera o cuestión agraria . . . \$ 0.10  
 En los Estados Unidos . . . \$ 0.20  
 La cooperación obrera . . . \$ 0.10  
 El socialismo argentino . . . \$ 0.10  
 La cuestión agraria . . . \$ 0.10  
 El impuesto sobre el privilegio . . . \$ 0.10  
 Economía, valor, interés . . . \$ 0.10

**OBRAS COMPLETAS**  
**LA MONEDA.** — Tomo I. 300 páginas. 5ª edición de los "Estudios sobre la moneda", agregados a los discursos e iniciativas sobre la misma cuestión. El ejemplar . . . \$ 1.50

**COOPERACION LIBRE.** — Tomo II. 150 páginas. Contiene sus conferencias, discursos, escritos, proyectos legislativos, textos de las leyes argentinas sobre Cooperación y las 9 primeras memorias de "El Hogar Obrero". Ejemplar . . . \$ 1.50

**EDUCACION PUBLICA.** — Tomo III. Obras completas de Juan B. Justo. 312 páginas. Los escritos, conferencias, discursos y proyectos legislativos, del maestro Juan B. Justo. El ejemplar . . . \$ 2.—

**ROMULO BOGLIOLO**  
 La acción económica del pueblo. La cooperación . . . \$ 0.20  
 Las ideas democráticas y socialistas de Esteban Echeverría . . . \$ 0.40

**MARIO BRAVO**  
 Capítulos de legislación obrera. — Un tomo de 240 páginas, conteniendo las discusiones de mayor importancia habidas en los últimos años en el congreso de la nación. \$ 2.—  
 Sociedades cooperativas . . . \$ 3.—  
 Derechos civiles de la mujer. El código. Los proyectos. La ley . . . \$ 4.50  
 Cuentos para los pobres. \$ 2.—  
 La ciudad libre . . . \$ 0.50  
 En el surco . . . \$ 2.—

**DEMETRIO BUIRA**  
 El taller . . . \$ 0.20

**ALEJANDRO CASTINEIRAS**  
 Sociadores y realistas . . . \$ 1.50  
 Los espacios libres en la ciudad de Buenos Aires \$ 0.10

**JOSE COSTANZA**  
 La administración escolar bonaerense . . . \$ 0.20

**MARTIN CASARETTO**  
 Fuegos juveniles . . . \$ 0.20

**FRANCISCO CUNEO**  
 Escándalos administrativos \$ 0.20

**ANGEL MARTINEZ CASTRO**  
 Cooperación entre los propietarios gallegos . . . \$ 0.10

**JOAQUIN COCA**  
 Socialismo, defensa nacional y paz . . . \$ 0.10  
 Derecho burgués y derecho obrero . . . \$ 1.50

**ADOLFO DICKMANN**  
 Conciliación y arbitraje en los conflictos entre obreros y patronos . . . \$ 0.20  
 Contra el juego . . . \$ 0.20

**ENRIQUE DICKMANN**  
 Páginas socialistas . . . \$ 0.50  
 Ideas e ideales . . . \$ 0.50  
 Democracia y socialismo . . . \$ 0.50  
 Marx y Bakunin . . . \$ 0.30  
 Pago de salarios en moneda nacional . . . \$ 0.10  
 Inmigración y latifundio . . . \$ 0.10  
 La conquista del gobierno comunal . . . \$ 0.10  
 El laborismo inglés. Su desenvolvimiento al gobierno. Oyes, Pedro . . . \$ 0.05

**ALFREDO L. PALACIOS**  
 La universidad nueva . . . \$ 5.—  
 El nuevo derecho . . . \$ 10.—  
 La fatiga y sus proyecciones sociales . . . \$ 3.50  
 Universidad y democracia \$ 1.—  
 Legislación obrera . . . \$ 0.20

**NICOLAS REPETTO**  
 La huelga agraria. Una historia de atropellos, luchas y miserias . . . \$ 0.10  
 La prevención de los conflictos obreros . . . \$ 0.10

**SILVIO L. RUGGIERI**  
 Los empréstitos de la provincia . . . \$ 0.30

**JUAN ANTONIO SOLARI**  
 La obra necesaria (labor de las Bibliotecas y Centros culturales) . . . \$ 0.10  
 La acción social de ingenieros . . . \$ 0.10  
 El gobierno municipal de la provincia de Buenos Aires . . . \$ 0.10  
 El primer concejal socialista . . . \$ 0.10  
 Política socialista y eclecticismos criollo . . . \$ 0.10

**MARCOS WORTMAN**  
 La colonización israelita en la Argentina . . . \$ 0.20

de 1930.  
 Compañero administrador de "La Vanguardia",  
 Rivadavia 2150 — Buenos Aires.  
 Adjunto remito recorte del aviso publicado en . . .  
 de hoy titulado "Librería y Editorial".  
 Envío igualmente la suma de . . . importe de los ejemplares de libros y folletos marcados con X, que me remitirá por correo.  
 Nombre y apellido . . .  
 Domicilio . . .

**NOTA** — A los pedidos de libros agregar el importe del franqueo.  
 Cada libro \$ 0.20 — Cada 10 folletos, \$ 0.20

**OTRA** — A todo pedido formulado por Biblioteca o Centro Socialista, indicado en esta lista, de nuestras publicaciones, se le concederá el 20 por ciento de descuento.

**MUEBLES PARA OFICINAS**  
 ARCHIVOS Y FICHEROS DE ACERO

**DIRECTOR**

INDICES - FICHAS - CARPETAS  
 PAPELES PARA DUPLICADOS

MAQUINAS DE ESCRIBIR  
 MAQUINAS DE SUMAR

Dirijase invariablemente a  
**CASA ITURRAT**  
 GIAMBIAGI & SCHIAVI

Todo el material para la oficina

**CERRITO 544 - BUENOS AIRES**  
 U. T. 2613 LIBERTAD (35)  
 Dirección Telefónica "CASITOR"

de la seccional una puntual concurrencia, así como también se invita a asistir a ese acto a aquellos que no perteneciendo aún a la sección, trabajan en la barriada de Villa Crespo, cualquiera sea el ramo a que se dedique.

**SECCION BANCARIA**  
 El personal asociado en la Federación Empleados de Comercio que trabaja en los bancos de la capital y pueblos circunvecinos, está convocado a asamblea general extraordinaria para el sábado 10 a las 16.30 horas, en nuestro local social, Belgrano 1426, a objeto de considerar el orden del día que ha sido remitido por correo.

Concurrirá el delegado del consejo administrativo ante esa sección, esperándose la uniforme concurrencia de los camaradas asociados por la importancia que tienen los asuntos a tratar.

entre las juvenudes, es procurar que asistan al próximo congreso el mayor número posible de delegados del interior.

A dicho efecto, y esto es lo que el ciudadano A. M. M. ignora, el C. C. tomó una resolución consistente en llevar a todas las juvenudes del interior a enviar representantes al congreso. Si ellas pueden costear los gastos que se originen por esta causa, mejor; pero en caso contrario el C. C. los costará en parte o en su totalidad. Para allegar recursos con dicho objeto se realizará un festival el día 24 del corriente.

Cuando se trata de iniciativas siempre hay muchos compañeros dispuestos a formularlas; lo interesante, lo asnal es que sean muchos los dispuestos a colaborar en llevarlas a la práctica. — A. C. P.

# PARTIDO SOCIALISTA

## CAPITAL

**Actos organizados por los Centros y entidades a fines**

**PARA HOY JUINES**

Sección 16a. (Villa Urquiza) — Nahuel 3130. A las 21 horas, en su local social. Orador, doctor Enrique Silva Garaventa. Tema: Comentarios sobre "El régimen de la propiedad en la legislación burguesa".

## PAROEL SABADO 10

Sección 1a. — Constitución 2508. A las 21 horas, en el local social. Orador: doctor Enrique Diekmann. Tema: "El Partido Socialista y la situación actual".

## Asambleas y reuniones

Sección 1a. (Nueva Chicago) — Jáchal 2118. Asamblea hoy jueves, a las 20.30 horas. O. del D. A. B. C., movimiento de afiliados, informe de la comisión pro casa propia del Centro.

Sección 2a. — Montes de Oca 1033. Asamblea extraordinaria hoy jueves, a las 20, para considerar el manifiesto del Comité Ejecutivo sobre concepción de afiliados.

Centro de estudios sociales "Enrique del Valle Iribarreta" (sección 7a.) — Río de Janeiro 755. Asamblea extraordinaria hoy jueves, a las 21 horas. O. del D.: Estatutos. A continuación, ordinaria. A. B. C., movimiento de afiliados, elección de la C. A.

Sección 7a. — Río de Janeiro 750. Asamblea mañana viernes, a las 20. O. del D. A. B. C., mov. de afiliados, informe sobre la campaña electoral, elección de 2 revisores de cuentas para el Partido. Id. de 1 revisor de cuentas para el Centro, integración de la C. A. (un miembro), varios.

Sección 15a. (Villa del Parque) — R. Guzmán 2294. Asamblea mañana 9, a las 20.30. O. del D.: A. B. C., mov. de afiliados, elección de 2 revisores de cuentas para el Partido, socios morosos, varios.

Centro cultural "Los Andes" (sección 15a. San Bernardo). — Concepción Arenal 462. Asamblea mañana viernes, a las 20.30. O. del D.: A. B. C., mov. de socios, nombramiento de revisores de cuentas para el Partido, aprobación del estatuto, varios.

## Agrupaciones Gremiales Socialistas

Gastronómica — Casa del Pueblo. La C. A. de esta agrupación convoca a las CC. AA. de las agrupaciones de oficio a la reunión a efectuarse hoy jueves, a las 21 horas, para considerar la circular remitida.

## Confederación Juvenil Socialista

### SEGUNDO CONGRESO ORDINARIO

Orden del día. — El orden del día del segundo congreso ordinario, a realizarse los días 19 y 20, en la Casa del Pueblo, es el siguiente: Verificación de poderes, elección de la mesa directiva, nombramiento de comisiones, informe del comité central, informe de la tesorería, despachos de las comisiones, designación del miembro del C. B. de la Internacional Juvenil Socialista.

Elección de delegados. — Se recuerda a las agrupaciones adheridas a la C. J. S., que la designación de delegados al próximo congreso debe hacerse en asamblea, por mayoría absoluta de votos, tanto en la elección del titular como en la del suplente.

Los 23. 25. que nombren delegados en la forma antedicha, deben comunicarlo de inmediato a la secretaría de la Confederación.

### RECTIFICACION EN EL INFORME

Impuesto el C. C. de que en el informe al próximo congreso se habían omitido por error varias palabras, apareciendo esa parte del informe en forma distinta a la resolución aprobada, resolvió la rectificación correspondiente por intermedio de "La Vanguardia".

La resolución es: "El C. C. declara que sólo los argentinos nativos y aquellos extranjeros que obtuvieran los derechos de la ciudadanía argentina pueden intervenir en la campaña antimilitarista como oradores y representar a la Confederación en actos que se refirieran a la acción de gobiernos extranjeros y del país."

Esta es la misma resolución que aparece en la parte del informe correspondiente a "Comisión antimilitarista".

## EL TIEMPO

MAXIMA, 29.1; MINIMA, 19.0 GRADOS

La temperatura osciló entre 15.9 y 29.1 grados centígrados, mínima y máxima registradas a las 2.15 y a las 18.50 horas, respectivamente.

La presión atmosférica fue de 756.8 y 766.3 milímetros, extremos anotados a las 17 y a las 1 horas.

El viento predominó del rumbo nor-este. La cantidad de agua caída durante el día fue de 18.4 milímetros.

Probabilidades del estado del tiempo hasta las 18 de mañana

En general: tiempo nubado y lluvioso con leve descenso de temperatura.

Capital federal: nubado con lluvias esta noche, seminublado el jueves y algo más fresco.

Provincia de Buenos Aires: norte, nubado con ligeras lluvias, estando seminublado el jueves, temperatura en descenso y vientos variables. Sur: seminublado, temperatura en descenso y viento sur.

Pampa Central: seminublado y temperatura en descenso.

Santa Fe y Entre Ríos: lluvias atenuadas.

## COOPERATIVA EL HOGAR OBRERO

**CONVOCATORIA**

Buenos Aires, 15 de abril de 1930.

Estimado consocio: Por resolución del Directorio se convoca a los socios de "El Hogar Obrero" a la Asamblea General Ordinaria que se celebrará el día 17 de mayo de 1930, a las 20.45 horas, en el local de la Sociedad Luz, calle Suárez 1971, para tratar el siguiente

**ORDEN DEL DIA:**

1º Informe del Directorio y Balance del 4to ejercicio.

2º Elección de cuatro directores titulares por dos años y uno por un año, y tres suplentes por un año, en reemplazo de los socios Nicolás Rapetto, Angel M. Giménez, José L. Penn, Rómulo Bogliolo, Miguel Brucio y Ernesto Colombo, cuyos mandatos terminan, y de Joaquín Brugat y Miguel Navas, que renuncian, y cuyos mandatos terminaban también.

3º Elección de un síndico titular y un suplente por un año, en reemplazo de los socios Vicente Russomano y José H. Porto, cuyos mandatos terminan.

4º Designación de dos socios para reforzar el acta de la Asamblea.

Saluda a usted atentamente — Rómulo Bogliolo, secretario.

**VENDEMOS POR METRO CASIMIRES**

muy haos

**Azules negros grises y fantasías**

**PRECIOS MODICOS**

VERDIER Y FRATTINI

Suoceros de

**JUAN VAYSSE**

1345-RIVADAVIA-1345

U. T. 37 Rivadavia 6083

ladas, leve descenso de temperatura y vientos variables.

Corrientes, Misiones, Chaco y Formosa: nubado con lluvias aisladas, poco cambio de temperatura y viento nor-este.

Santiago, Córdoba, Mendoza y San Luis: nubado con lluvias aisladas y poco cambio de temperatura.

Jujuy, Salta y Tucumán: nubado con ligeras lluvias y poco cambio de temperatura.

Río Negro, Neuquén y Chubut: bueno y poco cambio de temperatura.

Santa Cruz: faltan datos.

**Joyería Sammartino**

RELOJES — ALHAJAS

FANTASIAS

Artículos para regalos

**CALLAO 332**

U. T. 4 CUYO 332

## GUIA DE "LA VANGUARDIA"

**ASOCIACIONES**

**ASOCIACION OBRERA DE ECORRIBOS**

Mutuos. Secretaría, Saavedra 450, Buenos Aires. — Sea previsor y haga en el día, mediante una cuota mensual, para disponer de servicios médicos, medicina, sanatorio, aparatos ortopédicos, masajes, etc.

**ELECTRICIDAD Y MECANICA**

**PABLO J. B. PIZZO. TALLER DE BORNINAJES Y ELECTROMECANICA**

Prelios sin competencia. Perú 578 a 580, U. T. 2277 Avenida (33), U. T. 6377 Avenida (32).

**ENCERADO DE PISOS**

**EL COMPASERO REGO HACE ENCERADOS DE PISOS. Pintura y empacados, limpieza en general de casas, negocios y vidrios. Trabajo barato**

Juan Jaurés 591. U. T. 62, Mitre 7297

**ENCERAMOS BRILLANTE TODA CLASE DE PISOS a \$ 1 y 2 por plaza. Resquestramos madera vieja dejándola nueva. Limpieza general de casas, obras y negocios. Material especial y trabajo esmerado. Se toman abonados muy baratos.**

Los Tros Hermanos, Venezuela 1183. — U. T. 1012 Mayo. v. 27/430.

**FARMACIAS**

**FARMACIA "OSIMANI" MONTE DE OCA 1489. U. T. 1512 Barracas.** Haga sus pedidos por teléfono, que le serán remitidos en el acto.

**FARMACIA "DR. FERRO" DE GREGORIO A. FERRO, Haunes 1099, Buenos Aires.**

**MASAJISTAS**

**AMANCIO VENCE. MASAJISTA profesional.** Arago 1269. U. T. 713 Mafaceros. De 8 a 12. Las Casas 2511. De 15 a 20. — Masajes en general. Se preparan reportajes de cualquier categoría.

**RELOJERIAS**

**TALLER DE RELOJERIA DE GARIBOLDI**

El trabajo y se hace con especialidad y esmero. — Santa Fe 1405 — Juan Bologni.

**REVISTAS**

**"EL AVE DEL PARAISO" — REVISTA de dibujo y bordado.** Formato: 11x14. Aparicio mensualmente. Año 1.15 semestre, \$ 1.20. Número suelto, \$ 0.20. Se necesitan suscripciones para la venta del Suplemento Ilustrado. — Correo hermanas. Entre Ríos 721.

**ANGEL CIRANI**

Fábrica de Calzados terminados. Damasos, Arroyos de Metal y Joyas. — Especialidad: Hebillas, Botones y Monogramas sobre Oro, Plata y Metal. — Pza. LUIGI SARMIENTO PERA 218. — U. T. 28 Mayo 377. Al interior, CATA. LOGO GRATIS.

**LIBRERIA Y PAPELERIA "Domingo F. Sarmiento"**

LIBROS NUEVOS Y USADOS

Útiles de Colegio y Escritorio

Trabajos de Encuadernación

SE COMPRAN LIBROS USADOS

U. T. 28 Mayo 377

CHILE 1773 Buenos Aires

**Cochería "BISSO"**

Única cochería que da su precio con un 30 o/o. Consulta precios.

**GAONA 565** Frente al hospital; Durand, U. T. 66-6257 Caballito, 62-2482 Mitre; C. T. A. Oeste 298; C. T. A. Oeste 986

**POR SOLO \$ 150. — SERVICIO FUNEBRE**

Compuesto de carroza a 4 caballos, berlina de duelo, carruajes, stadd, capilla ardiente, licencias, impuestos, tierra y aviso en el presente diario; el mismo servicio para bóveda. . . . . \$ 275

**Banco Popular Argentino**

CASA MATRIZ: Bartolomé Mitre 370

SUCURSALES: Cangallo 946; Av. San Martín 1699; Av. Federico Lacroze 3999; Rivadavia 11148

Efectúa toda clase de Operaciones Bancarias

ACUERDA CREDITOS; RECIBE DEPOSITOS; CUSTODIA, COMPRA y VENTA de TITULOS; COBRANZAS, GIROS y CARTAS de CREDITO

CAJAS DE SEGURIDAD - ADMINISTRACION DE PROPIEDADES

ABONA

**5% EN CAJA DE AHORROS** ||| **1% EN CUENTA CORRIENTE**

PLAZO FIJO (CONVENCIONAL)

**TITULO DE RENTA**

es la renta aproximada que dan hoy los AHORROS Y CAPITALES QUE SE INVIERTEN EN BONOS HIPOTECARIOS (Debentures) DEL BANCO POPULAR ARGENTINO

7%

Estos títulos están especialmente garantizados:

1º Con hipotecas en primer grado;

2º Con los Capitales y Reservas de la sección hipotecaria del Banco Popular Argentino;

3º Con los Capitales y Reservas del mismo Banco.

**CAZADORES**

SACOS, con bolsa para guardar la caza

CHALECOS, PANTALONES y BREECHES

EN FUSTAGNO Y CORDEROY

Soliciten catálogo y muestras

AUX CHARPENTIERS - MEJICO 1302 - Bs. Aires

CASA ESPECIAL EN ROPA DE TRABAJO Y PARA EL CAMPO

## ESPECTACULOS

### TEATROS

**NACIONAL** — Compañía Carovalló. — Hoy, a las 18.15, a las 21 y a las 23.15: Sunchales. A las 22.15: El lago. Platas, \$ 1.20 por sección.

**BUENOS AIRES** — Compañía Mullo. — Hoy, a las 18.15, a las 21 y a las 23.15: Está de guardia Rivera. A las 22.15: La muchachada de a bordo. Platas, \$ 1.20 sec.

**COMEDIA** — Compañía Oliné Bazán. —

**COLISEO** — Gran circo acrobata Berú. — Hoy, a las 18. Función infantil. — A las 21.30: Función de moda, con selecto programa y debut de nuevos artistas. Mahana, función popular.

**AVENIDA** — Compañía Irica española. — Hoy, a las 18 y a las 21.30: La copia andaluz. Platas, \$ 2.

**MAIPO** — Compañía alemana de dramas y comedias musicales George Urban. —

**LICEO** — Cia. Gómez-Fraguas-Oliva. — Hoy, a las 18: Papá Lebonard. — A las 22: Una chica ultramoderna. Platas, pesos 2.

**FOLTEAMA** — Compañía Paraviciál. — Hoy, a las 21.45: A Villa Morero bend un relojero. Platas, \$ 2.50.

**ARGENTINO** — Compañía Diecopol. — Hoy, a las 18: La invitación al viaje. — A las 22: Luvia. Platas, \$ 2.

**ATENE0** — Compañía Eva Franco. — Hoy, a las 18: La madreita. — A las 22: Una aventura amorosa. Platas, pesos 2.

**SMART** — Compañía Bismar Podestá. — Hoy, a las 18.15: El triunfo del amor. — A las 21.45: Un marido trascido. Amalia. Platas, \$ 2 y 2.50.

**FENINA** — Compañía de revistas. — Hoy, a las 18.15, a las 21 y a las 23.15: ¿Qué papa es el que corre? A las 22.15: ¿Y quién ha dicho que no? Platas, \$ 1 por sección.

**COMICO** — Cia. Alippi-Ruggieri-Otal. — Hoy, a las 18.15, a las 21 y a las 23.15: ¡A mí juego me llamarán! A las 22.15: Que la agreste quise la quiera. Platas, \$ 1.20 por sección.

**SAN MARTIN** — Compañía Odette Marión. — Hoy, a las 21.30: Pécher di dame. Platas, \$ 2.

**ONRUBIA** — Compañía José Balaguer. — Hoy, a las 17.30: Noticias bastarda. — A las 21.45: El difunto era mayor (estreno). Platas, \$ 2.

**MARCONI** — Hoy, a las 18 y a las 21.30: Films Carillon al sea. Caritas a las al hombre y Dios de príncipes. Música adaptada. Platas, \$ 1.50.

### MAYO

Compañía Fernando Vallejo. — Hoy, a las 18.15 y a las 22: La guitarra. A las 21 y a las 23.15: Los clavetes. Platas, \$ 1.20 por sección.

**25 DE MAYO** — Trío Viriato 4440. — Hoy, tarde y noche: Exito de la compañía de dramas y comedias Arturo Greco. Primer actriz cómica, Chita Forras. Acto de variedades por las hermanas Sabater. Precios populares.

**BOKDO** — Compañía Artistas Unidos. — Hoy, a las 18.30: Juan José. — A las 21, gran festival de beneficio: Junta Puchos, Barranca abajo y San Juan Moreira.

**MITRE** — Trío Viriato 726. Compañía de revistas familiares Plesano-Bonatti. — Hoy tarde y noche, por secciones y precios populares.

**PUEYREDON** — Compañía nacional. — Hoy, a las 18.30, a las 21.15 y a las 23.20: El conventillo de la Paimón. A las 22.30: El cantar de los tangos. Platas, \$ 9.00 por sección.

### VARIEDADES

**CASINO** — Malpé 238. — Museo-Nal. — Hoy, a las 18: Función infantil. — A las 21: Gran éxito de Moreno, Lape y Via. Emanoff Trio, Hilda Felber, Four Brothers, Two Friends, Singsongs, Les Laffaris, George y Charlie y demás artistas. Entrada general, \$ 1.50.

**FARQUE JAPONES** — Leandro N. Alem y Callao. — Temporada de otoño. — Domingo 11, función de tarde. Bailes españoles. Teatro Komane, con arrojado programa de variedades. Comedias y otros arrojados. Entrada \$ 1. niños \$ 0.50, con dos veces gratuitos.

### CINEMATOGRAFOS

**EMPIRE THEATRE** — Corrientes y Malpé. Todos los días, tarde y noche, variado programa cinematográfico.

**ELECTRIC PALACE** — Lengua 232. — Funciones diarias tarde y noche. Cintas sonoras y películas. Precios populares.

**ETOILE PALACE** — Corrientes 2769. — Hoy, a las 18 y a las 21: Gran éxito Amor que pesa, por Gloria Swanson. Notables canciones.

**ESTRELLA** — Cabildo número 2941. —

**CRYSTAL PALACE** — Corrientes 1982. —

**SAAVEDRA** — Cabildo número 2914. —

**DEVOTO** — Nueva York número 2916. — Hoy tarde y noche: Sombras blancas en los brazos del sud. Film sonoro por Raquel Torres y Monte Blue, y el mundo marcha, por Eleanor Boardman; Nueva ve las orlas. Comedia sonora.

## NUEVAS CANZONETAS

En discos de **CASA CHICA**, a \$ 2.50 cada uno

Acceptamos cartoncitos "43" y "Pour La Noblesse"

1252 SON PARTIDO DA TORINO. IL SOLDATINO.	1440 TU ME FAI MORIR. LA RONDISSELLA.
1297 MARIETTA MARIETTINA. IL GALETTO.	1429 FRA MOGLIS E MARITO. NU MARIU CACAGLIO.
1363 BUENA LA MEDIA NOCHE. CON LA CABEZA BAJA.	1440 MULANAREDDA. U CHIOVU.
1355 EL BARRERENDEO. EL ADIOS DE LOS JUSTOS.	1441 MINIERA. EMIGRANTI.
1384 VIVA LA LIGA. CANCION DE TRINCERA.	1425 LUNA NUOVA. CORE INGRATO.
1382 UNA NOCHE SOBRE EL MAR. MARIUCCIA.	1428 O' SOLE MIO. MAREMARE.
1301 LA TARANTELLA. LA SCALFETA.	1429 A FRANCESA. FUNICOLI, FUNICOLA.
1425 LA CARTA CITTADINA DI NUPRIO. NUPRIO IN AUTOMOBILE.	1421 PLEGARIA (tango). UNA NOTTE A SIVIGLIA.
1429 A LUNA MMEUO U MARI. U CUCCERARU.	1424 ROSE MARIE. FINICEITA.
1427 ANGELA MIA. LA CAROLINA.	1424 MUNASTERIO. ROMANETTA D'INVERNO.

FLETE Y EMBALAJE POR CUALQUIER CANTIDAD . . . . \$ 0.60

**CASA CHICA** SIN SUCURSALES

**SALTA 676 - Bs. As.**

ENVIOS RAPIDOS AL INTERIOR

Motors Eléctricos ofrecemos a \$ 50. — Catálogos gratis.

**Mejore EL CONFORT DE SU HOGAR.**

INSTALE UN CALEFON ELECTRICO

Para informes y demostraciones peticion en nuestra casa central y sucursales

**Compañía HISPANO-AMERICANA DE ELECTRICIDAD**

**"MUNDO DE INVIERNO" La mejor cerveza para la estación**



## Mantiénesse firme la agitación nacionalista en la India

### El gobierno ha dispuesto intervenir todas las reuniones que se celebren

**BOMBAY, 7** — El ex presidente de la Asamblea Legislativa, señor Patel, que al enterarse del arresto de Mahatma Gandhi se dirigió apresuradamente a Bombay, ha llegado a esta ciudad hoy por la mañana.  
Patel declaró a los periodistas que el arresto de Gandhi era un "grave desastre".  
También manifestó que tiene el propósito de dedicarse personalmente a organizar el boicot contra los tejidos extranjeros.

#### Retiro de tropas

**BOMBAY, 7** — Por orden de las autoridades fueron retiradas las tropas estacionadas en los barrios industriales, en previsión de posibles disturbios. El trabajo en las usinas e hilanderías continúa normalmente.

#### Los disturbios en Delhi

**SIMLA, 7** — Se calcula oficialmente que 300 personas resultaron heridas en los disturbios que ocurrieron ayer en Delhi.  
Entre éstas, diez se encuentran en

grave estado. Los muertos ascienden a dos.

**DELHI, 7** — Hoy reina tranquilidad en esta ciudad, pero patrullan por las calles fuerzas de caballería e infantería y automóviles blindados, temiéndose la repetición de los disturbios de ayer.

La multitud ha abandonado el proyecto de efectuar un desfile conduciendo los restos de las dos personas que fueron muertas ayer.

#### Choque entre policías y rebeldes

**CALCUTA, 7** — En la margen del río Karnafuli, opuesta a Chittagong, se produjo un choque entre rebeldes y policía, resultando cuatro de los primeros muertos. Además la policía logró capturar a dos.

Se tiene entendido que un agente policial resultó herido.  
Un aldeano fué muerto y otros cuatro heridos.

#### Huelga de hilanderos

**BOMBAY, 7** — Los tejedores de la fábrica Standard se negaron a reanudar el trabajo, el cual fué normalizado en todas las demás hilanderías.

Al mediodía los huelguistas iniciaron las demostraciones y apedrearon a la pequeña fuerza de policía que custodiaba el establecimiento. Enviados refuerzos policiales, los huelguistas se dispersaron después de varias cargas llevadas contra ellos por la policía.

#### Ataque a una comisaría

**BOMBAY, 7** — Ha sido condenado a ocho meses de prisión el señor Balaxa, y a 4 meses de prisión el señor Nariman ambos jefes swarajistas, por infracción a la ley de gabelas.

**CALCUTA, 7** — La muchedumbre trató ayer de invadir la comisaría de Ranghat, localidad situada a 46 millas de Calcuta, con el fin de poner en libertad a dos detenidos.

#### En Bombay

**BOMBAY, 7** — Hoy reanudaron sus tareas todas las hilanderías de esta ciudad.

#### RABINDRANATH TAGORE

#### No acepta el calificativo de místico

**PARIS, 7** — El poeta hindú Rabindranath Tagore, antes de abandonar París, se defendió contra el calificativo de místico, declarando que no acepta, que no puede haber entre el accidente y el oriente tabiques capaces de ofrecer una impermeabilidad absoluta a las ideas que circulan de uno a otro hemisferio, y añadió: "Lo que la civilización ha producido de perfecto, lo proclamo como mío en virtud de un derecho que pertenece a la humanidad entera".

#### SERVICIOS TELEFONICOS ENTRE GRAN BRETANA Y SUDAMERICA

#### Su inauguración

**LONDRES, 7** — El jefe de correos anunció que desde hoy todos los abonados telefónicos, en cualquier ciudad de Inglaterra, Escocia y Gales, podrán usar sus teléfonos particulares para conferencias telefónicas con las primeras ciudades de las provincias de Buenos Aires, Córdoba y Santa Fe, así como con Montevideo, Santiago, Valparaíso y Viña del Mar.

El servicio se efectuará diariamente desde las 17 hasta medianoche.

#### HOMENAJE A VIRGILIO

**POLA, 7** — El podestá de esta ciudad ha decidido que en conmemoración del 2000 aniversario de la muerte del gran poeta latino Virgilio, sean plantados en las calles de la ciudad y en los caminos suburbanos 30.000 árboles.

#### REFRIEGA EN VIENA

**VIENA, 7** — En el barrio de Saint-pocient de esta capital a consecuencia de una riña entre un grupo de obreros resultaron heridos varios obreros y gendarmes.

A duras penas la policía logró restablecer el orden.

ciudad, las cuales ayer mantuvieron cerradas sus puertas a consecuencia del "hartal" declarado por los trabajadores con motivo del arresto de Mahatma Gandhi.

#### Los ferroviarios

**CALCUTA, 7** — El gobierno ha dictado disposiciones por las cuales todas las reuniones que se celebren serán intervenidas por las autoridades.

Los obreros ferroviarios han abandonado sus labores, interrumpiéndose el servicio después de las 24.

**CALCUTA, 7** — Comunican de Howrah, alrededores de esta capital, que 49 agitadores amotinaron al pueblo, apedreando los trenes que circulaban cerca de la ciudad de obreros tejedores de arpillera.

**SIMLA, 7** — Una información oficial dada a conocer hoy sobre los sucesos ocurridos ayer en Delhi calcula en 300 las víctimas que resultaron de los choques con la policía durante los cuales ésta hizo fuego con munición de caza.

#### EL TOTAL DE TELEFONOS EXISTENTES

**NUEVA YORK, 7** — Una estadística de la New York Telephone Company demuestra que los Estados Unidos utilizan el 59 por ciento de los teléfonos del mundo entero.

El total de los teléfonos existentes se calcula en 32.612.284, de los cuales 19.341.296 se encuentran en los Estados Unidos.

#### MEXICO

#### Fracasó una tentativa rebelde

**MEXICO, 7** — El corresponsal de "La Prensa" en Jofutla, estado de Morelos, informa que Alfonso Figueroa, candidato derrotado a gobernador, inició, el sábado pasado, una revolución. Figueroa se apoderó de la localidad de Jofutla, arrestó al alcalde, puso en libertad a los presos y exigió al comercio un préstamo forzoso.

Las fuerzas regulares, que acudieron desde Taliquenango, trataron de rechazar a los revolucionarios dirigidos por Figueroa, pero no lograron sus propósitos y sufrieron dos bajas.

El lunes pasado acudieron tropas federales, las que consiguieron tomar nuevamente la ciudad, arrestando a 40 revolucionarios. Figueroa logró huir.

## En España se extiende la huelga estudiantil

### Los concejales socialistas y republicanos protestaron por el proceder de la policía en los recientes sucesos

**MADRID, 7** — Informaciones no confirmadas hasta ahora dicen que la guardia civil de Valladolid intervino en un choque, en el que participaron estudiantes universitarios y habitantes de dicha ciudad.

Las informaciones, sobre la situación en el resto de España indican que reina tranquilidad.

#### Actitud del gobierno

**MADRID, 7** — El gobierno ha prohibido las reuniones y los discursos políticos, a consecuencia de los recientes desórdenes ocurridos a raíz de las conferencias republicanas de Miguel de Unamuno.

Esta medida fué adoptada anoche por el ministerio del interior, después de celebrarse una larga reunión del gabinete.

Se indica que la prohibición durará solamente el tiempo necesario para asegurar la estabilidad y tranquilidad del país.

Esta medida entra en vigor cuando todo el país se está preparando para las futuras elecciones generales. De acuerdo con ella, se suspenderá tanto la conferencia que debía dictar Marcelino Domingo el jueves en el Ateneo, como el discurso que tenía el propósito de pronunciar el 25 de mayo el conde de Romanones, quien desea organizar el partido Liberal.

Unamuno regresa inmediatamente a Salamanca, temiendo que se produzcan desórdenes al representarse esta noche por primera vez su obra "Sombras de ensueño".

#### NORUEGA

#### En defensa de la organización obrera

**OSLO, 7** — Se han producido serios desórdenes en los distritos del norte, donde los obreros organizados han hecho objeto de malos tratos a los obreros voluntarios que se pertenecen a las organizaciones de trabajadores.

Con tal motivo se han enviado a dichos distritos fuerzas de la policía para proteger a los obreros no organizados.

El jefe comunista local que ha preparado las demostraciones ha sido arrestado.

#### LOS REVOLUCIONARIOS NICARAGUENSES

#### Campeonato bombardeado por aviones norteamericanos

**MANAGUA, 7** — Después de haberse descubierto un campamento de opositores a la ocupación de Nicaragua por fuerzas extranjeras, oculto en la cumbre de un monte de Jicotea, a cinco millas de la frontera de Honduras, siete aeroplanos de las fuerzas de ocupación de los Estados Unidos arrojaron el viernes sobre dicho campamento unas cincuenta bombas, dispersando a los soldados, que huyeron a Honduras.

No se conoce el número de muertos habido.

Esos mismos aeroplanos volvieron a arrojar bombas sobre las fuerzas en Jicotea, pero todavía no se tienen de talles del éxito de la hazaña.

Se cree que es natural que haya un aumento en las actividades de los rebeldes, puesto que los empujados en mantener libre el territorio se encuentran ahora alentados por la reciente redacción de las fuerzas de marina, aunque hasta ahora ninguna de las tentativas de los rebeldes ha tenido éxito.

#### HENDERSON SE ENTREVISTARA CON BRIAND

**PARIS, 7** — "Le Matin" anuncia que es esperado mañana en París el ministro de relaciones exteriores de Gran Bretaña, Mr. Henderson.

El ministro británico permanecerá hasta el sábado en esta capital y aprovechará de su visita para entrevistarse con su colega Briand sobre diversos asuntos políticos de actualidad, especialmente sobre el envío de la circular de Briand a los países europeos y, respecto a la posibilidad del aplazamiento de la convocación de la comisión preparatoria del desarme para el mes de octubre, para dar lugar a las conversaciones francoitalianas, a pesar de las probables protestas que elevarán Alemania y Rusia.

#### HENDERSON

a los países europeos y, respecto a la posibilidad del aplazamiento de la convocación de la comisión preparatoria del desarme para el mes de octubre, para dar lugar a las conversaciones francoitalianas, a pesar de las probables protestas que elevarán Alemania y Rusia.

#### ECOS DE LA SUSCRIPCION A PRIMO DE RIVERA

**BARCELONA, 7** — Los tonientes de alcalde que formaban la comisión municipal permanente del ayuntamiento durante la dictadura han presentado un recurso de reposición contra el acuerdo tomado por el actual municipio, que declaró lesivo el de los ediles anteriores, en virtud del cual el ayuntamiento contribuyó con 100.000 pesetas a la suscripción en homenaje al general Primo de Rivera.

## UN VIOLENTO HURACAN AZOTO SEIS CIUDADES DE TEXAS

### Hasta ahora el número de muertos asciende a 83. — Centenares de personas han quedado sin hogar

**DALLAS, 7** — Un violento tornado azotó durante el día de ayer y la noche última una extensa zona de Texas, alcanzando también parte del estado de Oklaoma.

Seis ciudades de Texas fueron barridas por el huracán, resultando 56 muertos y gran número de heridos.

A consecuencia de la destrucción de casas han quedado sin hogar centenares de personas.

**NUEVA YORK, 7** — Informaciones recibidas de Dallas (Texas) anuncian que los repetidos tornados que se desencadenaron ayer sobre la región, cau-

earon numerosas víctimas y destruyeron materiales, especialmente en Northern donde los cultivos han experimentado considerables daños. Agrávanse las informaciones que en Dallas habrían resultado muertas 34 personas y que los heridos ascienden a varios centenares. En Northern las víctimas se elevan a 29 muertos y 49 heridos.

**DALLAS, 7** — Nuevas informaciones sobre los efectos causados por el tornado que azotó varias ciudades del estado de Texas y parte del de Oklaoma, hacen ascender hasta ahora la lista de los muertos a 83.

#### LA ESCUADRA RUSA DEL BALTICO

#### Desmentido del Soviet

**MOSCÚ, 7** — En los círculos oficiales se desautoriza el rumor de que el gobierno tiene el propósito de concentrar en el mar Negro su flota del Báltico.

La información oficial al respecto dice que "la comunicación enviada de Beirut a la prensa extranjera se considera como una nueva invención sensacional, inspirada por grupos capitalistas interesados y hostiles a la Unión de los Soviets".

#### FAMILIA DE NOBLES LADRONES

**GUATEMALA, 7** — Ha sido detenida la marquesa de Chateaurand, ampliamente relacionada en esta capital, con vista de haberse robado una enciclopedia histórica escrita en 1753 y varios cuadros antiquísimos de inmenso valor que fueron sustraídos de la iglesia de La Merced de Antigua.

Su esposo tuvo que abandonar el país hace varios meses por un asunto parecido y su hijo Carlos también se ha visto implicado en robos parecidos.

#### IGLESIA DESTRUIDA POR EL FUEGO

**OVIEDO, 7** — En el pueblo Ribera de Arriba declaróse un violento incendio, quedando destruida la iglesia del lugar.

#### EXPORTACION DE NARANJAS VALENCIANAS

**VALENCIA, 7** — Se calcula que el valor actual de la cosecha de naranjas de Valencia, asciende a 150.000.000 de pesetas.

Durante la campaña de recolección serán exportados 24.000 vagones con un peso aproximado de 200.000 toneladas.

#### LA NACIONALIDAD DE COLOMBIA

#### Debate acerca de este asunto

**SEVILLA, 7** — En el congreso hispanoamericano de historia y geografía se discutió hoy la tesis del historiador peruano señor Luis Ulloa, sobre el lugar de nacimiento del descubridor del Nuevo Mundo.

El señor Ulloa anunció que abalanzaba su teoría de que Colón había nacido en Oliva de Jerez, pues las constancias de sus búsquedas indican que el famoso navegante realizó siempre una serie de factibles de viajes a documentos existentes en el Archivo de Indias y en la colección del duque de Veragua y otros documentos de gran importancia, probatorios de sus argumentos.

El presbítero Sánchez, que asistió a la discusión del tema, declaró que en vista de las pruebas presentadas por el señor Ulloa estaba firmemente convencido de que Colón no era de origen genovés.

Más de trescientas personas asistieron al debate, durante el cual se trató en ningún momento de rebatir los argumentos presentados por el historiador peruano.

#### COMERCIO EXTERIOR ALEMÁN

#### Reina optimismo acerca del desarrollo de los negocios

**BERLIN, 7** — Los círculos industriales y comerciales del país demuestran un mayor optimismo en el desarrollo de los negocios durante el presente año, creyéndose que las importaciones se realizarán durante 1930 en un período al saldo favorable del comercio exterior en el año 1930 cuando las exportaciones sobrepasaron a las importaciones por 45 millones de marcos. Esta creencia está basada en el saldo que arroja el balance comercial del primer trimestre del año en curso.

Cuando fueron publicadas las estadísticas se pudo observar que el saldo favorable arrojado por el primer trimestre de 1930 era de 82 millones de marcos, lo que aparentemente era debido por una declinación de las exportaciones, característica que provocó alerta atención entre los economistas, quienes expresaron el temor de que este saldo favorable fuera ficticio y que alterara el balance comercial del año.

#### LA QUERRELLA CONTRA INDALICIO PRIETO

**MADRID, 7** — El ex diputado socialista Indalcio Prieto compareció ante el juez del distrito del congreso, al requerimiento de éste, para que presentara declaración por la querrela que le formuló el fiscal del rey, debido a la influencia que pronunció voluntariamente en el Ateneo.

Después de prestar declaración, Prieto quedó en libertad.

#### LAS REPARACIONES ORIENTALES

**PARIS, 7** — La conferencia de reparaciones del Oriente europeo ha reanudado sus sesiones plenarias.

Se cree que podrá terminarse esta tarde esta noche a hora avanzada y mañana por la mañana, salvo que se presenten dificultades imprevistas.

#### UNAMUNO VOLVIO A SALAMANCA

**MADRID, 7** — El gobierno ligó al profesor de la universidad de Salamanca, señor Unamuno, a regresar a Salamanca.

Unamuno aceptó la invitación, regresando seguidamente a dicha ciudad.

#### EL MARISCAL JOFFRE HALLASE BIEN

**PARIS, 7** — El mariscal Joffre se dio esta mañana, como de costumbre, a efectuar su trabajo como jefe superior del Consejo de guerra y suministró las informaciones que circulaban respecto a su grave estado de salud.

#### MARRUECOS

#### Repatriación de tropas españolas

**TETUAN, 7** — Han comenzado los preparativos para proceder a la repatriación de 5.000 soldados.

Dicha repatriación forma parte del plan de reducción del ejército de Marruecos, proyectado por el gobierno.

#### PROXIMAS ELECCIONES BRITANICAS

**LONDRES, 7** — El primer ministro, Macdonald, anunció ante el parlamento que las elecciones generales se realizarán durante el otoño.

#### MANIOBRAS DE LA ESCUADRA NORTEAMERICANA

#### 150 buques de guerra anclaron en el río Hudson

**NUEVA YORK, 7** — Ciento cincuenta buques de guerra de Estados Unidos, comprendiendo trece divisiones de las flotas de exploradores y de batalla del Atlántico y del Pacífico combinadas, con 30.000 hombres a bordo, han anclado hoy en el río Hudson.

Dichas naves permanecerán aquí 15 días, transcurridos los cuales, la flota de batalla marchará al Pacífico, donde realizará maniobras, y la flota de exploradores hará ejercicios en las costas de Nueva Inglaterra.

**WASHINGTON, 7** — La comisión de créditos de la cámara de diputados, en su reunión de hoy, se expidió favorablemente sobre la solicitud de créditos navales para el año 1931.

Los nuevos créditos fijados para construcciones de buques de guerra en la Unión alcanzan a 377.000.000 de dólares, de los cuales 58.000.000 serán destinados a la construcción de barcos.

El almirante Moffet prevé que Estados Unidos contará con una fuerza de 1.000 aviones de marina en el año 1933.

#### RUMANIA

#### Oposición al regreso del príncipe Carol

**BUCAREST, 7** — El congreso del partido liberal aprobó una resolución, por la que se opone al regreso del príncipe Carol a Rumanía, y por la que se declara en favor del mantenimiento de la regencia.

La oposición del partido al gabinete Maniu se considera como debilitada, puesto que no se ha pedido la renuncia del gabinete, sino que se ha limitado a criticar ciertas leyes financieras y administrativas.

#### LA LUCHA CONTRA LA LEPROA

**PARIS, 7** — El doctor Machou afirma en un artículo publicado en "Le Matin" que jamás observó casos de contagio entre los enfermos leproso que tuvo a su cargo, poniendo de relieve que sólo es necesario tomar medidas de precaución, o sea de limpieza, y también medidas de carácter alimenticio.

Agrega que en Noruega se adoptó un temperamento muy sencillo para extirpar el mal. Dice que los leproso en ese país tienen una cama aparte y utensilios de cocina y de mesa también aparte. No deben colocar sus trajes y ropa blanca con los de otras personas. Deben además lavar su ropa personalmente.

El doctor Machou termina diciendo que con todas estas precauciones se puede evitar la propagación del terrible mal.

## LAS VICTIMAS DEL TERREMOTO EN INDOCHINA SE CALCULAN ENTRE 5.000 y 7.000

**RANGOON, 7** — Pegú, el antiguo puerto de Birmania, ha tenido que soportar uno de los desastres más calamitosos que se registran en la historia de la India Británica, sucediéndose, a raíz del terremoto del lunes por la noche, salidas de mar y numerosas inundaciones. Toda la región del sur de Birmania corrió la misma suerte.

Cálculos moderados elevan el número de muertos a una cifra que oscila entre 400 y 1.000, mientras que el "Daily Mail" considera que perecieron en la catástrofe entre 5.000 y 7.000 personas.

**BOMBAY, 7** — El terremoto destruyó las veletas doradas incrustadas con piedras preciosas colocadas en lo alto de las torres de dos famosos templos.

valadas en 80.000 y 20.000 libras esterlinas, en Rangoon.

Numerosos puentes fueron arrasados, y las comunicaciones ferroviarias están interrumpidas.

**SUPERSTICION RELIGIOSA**

**RANGOON, 7** — Los hindúes de esta ciudad consideran que el terremoto que asoló la región el lunes por la noche es un castigo del cielo por el arresto de Mahatma Gandhi.

A raíz del fenómeno sísmico ocurrieron desórdenes, pues los habitantes arrancaron a pedazos los trajes de tejidos extranjeros que llevaban ciertas personas, quemando los restos.

La policía logró finalmente dispersar a la multitud, pero ayer por la mañana se repitieron los disturbios.